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PEQUENO EXPEDIENTE 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Invocando a proteção de Deus e em nome 

da democracia, considero aberta a presente Sessão.  

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Convido o Deputado Wilson Santos para 

assumir a 2ª Secretaria e o Deputado Eduardo Botelho para assumir a 1ª Secretaria.  

(OS SRS. DEPUTADOS EDUARDO BOTELHO E WILSON SANTOS ASSUMEM A 1ª E 2ª 

SECRETARIAS, RESPECTIVAMENTE.). 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Peço ao Deputado Wilson Santos que faça 

a leitura da Ata. 

(O SR. 2° SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINARIA DO 

DIA 05 DE JANEIRO DE 2022, ÀS 20H.). 

O SR. 2º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS) - Lida a Ata, Sr. Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Wilson Santos.  

A Ata lida está em discussão. Os Deputados favoráveis permaneçam como estão e 

os contrários se manifestem. Aprovada.  

             

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Convido o Sr. Deputado Eduardo Botelho 

para que proceda à leitura do expediente.  

(O SR. 1º SECRETÁRIO (EDUARDO BOTELHO) PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE 

- Ofícios nº 75.042, 81.594/2021 e 52 e 2935/2022, do Ministério da Agricultura, Pecuária e 

Abastecimento; Ofício nº 328/2022 do Ministério da Mulher, da Família, e Dos Direitos Humanos; 

Ofício nº 30.980/2022, do Ministério do Trabalho e Previdência; Ofício nº 25.105/2022, do 

Ministério da Economia; Ofícios nº 187.038 e 196.423/2021, do DNIT/DF; Ofício nº 148.819, 

159.946, 162.700 e 174.903/2021, DNIT- Superintendência Regional/MT; Ofício nº 1.657/2021, 

do Ministério da Saúde; Ofício nº 303/2021, do Ministério da Defesa; Ofício nº 7.108/2021, da 

Telefônica Brasil - VIVO; Oficio nº 13/2022, do Tribunal de Justiça; Ofícios nº 26527601, 

28163006/2021, dos CORREIOS; Oficio nº 388/2021, da Desenvolve MT; Oficio nº 235/2021, da 

Metamat; Oficio nº 10266/2021, da Polícia Judiciária Civil; Ofícios nº 06485/2021, 06, 378 e 

3381/2022, do Comandante Geral da PM/MT; Oficio nº 1.664/2021 e 273/2022, da Secretaria de 

Estado e Segurança Pública; Oficio nº 2.728, 2.917, 2.919, 2.921, 2.925, 2.927, 2.929/2021 e 

35/2022, da Secretaria de Estado de Saúde; Ofícios nº 538, 546, 547, 548, 549, 550, 552, 556, 565, 

566 e 568/2021, do Intermat; Ofícios nº 010, 020/2022, da Secretaria de Desenvolvimento 

Econômico; Ofícios nº 1.296/2021 e 029, 071, 166, 179 e 222/2022, da SEMA; Ofícios nº 4.964, 

5.077, 5.085, 5.098, 5.100, 5.101, 5.102 e 5.103/2021 e 156, 249, 417, 426, 427, 428, 431 e 

631/2022, da Secretaria de Estado de Educação; Oficio nº 14, 24, 39, 40, 59, 60, 65, 97, 99, 100, 

101 e 106/2022, da Secretaria de Cultura Esporte e Lazer; Oficio nº 297/2021, da Prefeitura 
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Municipal de Marcelândia; Ofícios nº 2.568, 2.703, 2.725, 2.726, 2.733, 2.779, 2.790, 2.791, 7.792, 

2.880, 2.897, 2.928, 2.929, 2.930, 2.931, 2.932, 2.933, 2.934, 2.935, 2.936, 2.937, 2.938, 2.939, 

2.940, 2.941, 2.942, 2.943, 2.944, 2.945, 2.946, 2.947, 2.948, 2.949, 2.950, 2.951, 2.952, 

2.953/2021 e 26, 29, 31, 32, 33, 34, 36, 37, 38, 39 e 43/2022, da Prefeitura Municipal de Cuiabá; 

Oficio nº 866, 867, 868/2021, da SEMOB; Ofícios nº 431, 432, 433, 434, 435, 436, 437, 438, 439, 

440, 441, 442, 443, 446, 448, 453, 454, 455, 456, 457, 458, 459, 460, 461 462, 463, 464, 465, 466, 

467, 468, 469, 470, 471, 472, 473, 474, 475, 476, 477, 478, 479, 480, 481, 482, 483, 484, 486, 487, 

488, 489, 490, 491, 492, 493, 494, 495, 496, 497, 498, 499, 500, 501, 502, 503, 504, 505, 506, 507, 

508, 509, 510, 511, 512, 513, 514, 515, 516, 517, 518, 519, 520, 521, 522, 523, 524, 525, 526, 528, 

529,530/2021 e 35/2022, do MTPAR; Ofícios nºs 703, 704, 705, 706, 1.682, 1.727, 1.864, 1.920, 

1922/2021 e 02, 05, 06, 07, 09, 10, 11, 12, 34, 40, 57, 58, 68, 70, 75, 76, 77, 79, 88, 90, 91, 94, 95, 

96, 98, 102, 104, 105, 107, 108, 109, 110, 111, 112, 113, 114, 115, 116, 117, 119, 120, 121, 122, 

125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132, 133, 134, 136, 137, 138, 139, 140, 142, 143, 144, 146, 147, 

148, 153, 158, 159, 160, 165, 166, 167, 169, 170, 171, 175, 177, 178, 179, 180, 182, 183, 184, 186, 

188, 189, 232, 233, 262, 263, 264, 267, 268, 269, 270, 274, 275, 278, 284, 285, 286, 00287, 288, 

289, 293, 310, 311, 312, 313, 314, 315, 316, 331, 332, 333, 334, 335, 336, 337, 00340, 00374, 

00375, 376, 377, 388, 389, 390, 391, 392, 393, 394, 395, 398, 400, 401, 402, 416, 427, 429, 431, 

441, 442, 442, 444, 447, 448, 449, 453, 462, 463, 472, 476, 478, 479, 480, 484, 485, 489 e 

504/2022, da Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística; Ofícios nº 653/2021 e 01, 02, 03, 

04, 05, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38/2022, da Casa Civil; 

Ofícios nº 100 e 101/2022, da Proteção e Defesa Civil; Ofícios nº01387, 01468, 01482, 1666, 

1697, 1704, 01733, 01755, 01756, 01757, 01758, 01759, 01761, 01762, 01763, 01766, 01795, 

1796, 1798, 01799, 01818, 01826, 01839, 01840, 01842, 01843, 01848, 01849, 01854, 01855, 

01856, 1863, 1865, 01866, 01867, 01868, 01869, 01871, 01872, 01873, 01874, 01875, 01876, 

01878, 1881, 1882, 01886, 01887, 01892, 01893, 01897, 01898, 01901, 01902, 01907, 01908, 

01910, 1912, 1913, 1914, 01916, 01917, 01931, 01932, 01935, 01841, 01947, 01948, 01956, 

01957, 01996, 1997, 1999, 2000, 2023, 02024/2021 e 36, 50, 52, 112, 115, 116, 117, 00120, 

00122, 00124, 00126, 127, 129, 155, 158, 161, 162, 163, 166, 167, 172, 00174, 175, 176, 00177, 

180, 00182, 183, 00184, 185, 00187, 189, 191, 00193, 00194, 195, 00196, 197, 199, 200, 202, 203, 

00205, 208, 210, 00213, 214, 00215, 217, 266, 00267, 268, 269, 270, 272, 274, 275, 276, 278, 280, 

00307, 309, 310, 311, 312, 00313, 324, 325, 437, 466, 490, 00491, 529, 530, 531, 535, 558, 560, 

567, 574, 625, 680, 766, 856, 955, 01078/2022, da SESP; Ofícios nº 975, 976/2021 da POLITEC; 

Ofício nº 0970/2021 da SEAF/MT; Ofícios nº 013, 021/2022 da SEDEC/MT; Ofício nº 515/2021 

da SECITECI/MT; Ofícios nº 1.574, 1.835/2021, da Prefeitura Municipal de Cáceres; Ofício nº 

021/2022 da Prefeitura Municipal de Matupá, Ofício nº 007, 009, 014/2022 do DETRAN; Ofício nº 

975, 976/2021 da POLITEC; Ofício nº 004/2022 do CIPEM/MT; Ofício nº 004/2022 do 

SINDOJUS/MT; Ofício nº 108/2022, do Tribunal de Justiça; Ofício nº 24/2022, da Casa Civil; 

Ofício nº 22/2022, do Governo do Estado, encaminhando a Mensagem nº 21/2022; Ofício nº 

23/2022, do Governo do Estado, encaminhando a Mensagem nº 22/2022; Ofício nº 18/2022 da 

ACS-PMBM/MT; Ofícios nº 01, 02, 03, 04/2022 da Assessoria Parlamentar do CBM/MT; 

Memorando nº 016/2022, Gabinete do Deputado Max Russi; Memorando nº 013/2022, Gabinete do 

Deputado Valdir Barranco; Memorando nº 011/2022, Gabinete do Deputado Lúdio Cabral; 

Memorando nºs 023 e 024/2022, Gabinete do Deputado Dr. João; Memorando nº 003/2022, 

Gabinete da Deputada Janaina Riva.). 

O SR. 1º SECRETÁRIO (EDUARDO BOTELHO) - Lido o Expediente, 

Presidente.                     
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(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Wilson Santos.  

Lido o Expediente. 

Vamos ao Pequeno Expediente. 

Primeiro inscrito, o Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Senhor Presidente, colega Lúdio Cabral, demais 

colegas, apresento um conjunto de emendas ao Projeto de Lei nº 614/2021, que trata sobre as 

unidades regionais de água e esgoto, consequência do novo marco regulatório sobre saneamento do 

país.  

Apresento, senhor Presidente, um Substitutivo Integral ao Projeto de Lei 

Complementar nº 01/2022, de autoria do Poder Executivo, projeto que trata do ICMS. 

 Eu ouvi diversos Prefeitos e vereadores e trago aqui um Substitutivo Integral a 

Mensagem do Governador do Estado.  

Também deixo aqui um Requerimento, senhor Presidente, para realizar uma 

Sessão Especial, com objetivo de homenagear os chefes de cozinha, empresários, donos, 

restaurantes, representantes de classe gastronômica do Estado, a referida Sessão Especial será 

realizada em 12 de maio, às 19h, no Teatro Zulmira Canavarros. 

Outro Requerimento, senhor Presidente, para Audiência Pública híbrida, para o 

dia 25 de fevereiro, para debater a proposta do Poder Executivo de redistribuição de ICMS. 

Deixo aqui Projeto de Lei que veda a utilização de linguagem neutra, de gênero, 

não binário, enfim. 

 Outro Projeto de Lei, que institui a política estadual de prevenção a desastres 

naturais. 

 Outro Projeto de Lei, que dispõe de veiculação de mensagem educativa de 

conscientização sobre proteção animal no transporte público.  

Outro Projeto de Lei, que dispõe sobre as empresas de transporte coletivo 

intermunicipais que determina que os motoristas quando solicitado por pessoa com deficiência 

efetue parada fora do ponto. 

 Outro Projeto, que dispõe sobre a ampliação da acessibilidade das pessoas 

surdos, no âmbito da Assembleia Legislativa.  

Requerimento para realização de Audiência Pública no dia 11 de março, na 

comunidade da Agrovila das Palmeiras, em Santo Antônio de Leverger. 

E aqui deixo um conjunto de Moções de Aplausos e Moções de Pesar. 

Moções de Pesar pela passagem da mãe do Deputado Eduardo Botelho, dona 

Venina; 

Moção de Pesar pela passagem do Vereador, meu colega o José Augusto Curvo, o 

popular Tampinha, Dr. Tampinha; 

Moção de Pesar pela passagem do Padre Celso, grande benfeitor da região de 

Araputanga. 

Moção de Pesar pela passagem do  meu professor da Escola Técnica Federal, José 

Luís Leite, faleceu vítima de covid, aos 67 anos.  

Moção de Pesar pelo falecimento Tomás Crauzer, grande amigo, grande 

profissional, em decorrência da covid.  
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Um conjunto de Moções de Pesar. Há tanto tempo nós não tínhamos tantas 

Moções de Pesares, mas o recrudescimento da covid é esse aqui o resultado.  

A Assembleia Legislativa nada mais é uma caixa de ressonância do que acontece 

na sociedade. Eu tenho aqui em minhas mãos uma dezenas de Moções de Pesares, amigos e 

familiares de pessoas que faleceram, quase todas vítimas da covid.  

A Covid está de volta, com nova roupagem, com nova cara, está matando mesmo 

amigos, parentes, vizinhos, colegas.  

É preciso tomar cuidar. Olhem  aqui, dez Moções de Pesares. 

Senhor Presidente, tem Moção de Aplausos, para médicos e funcionários da UPA 

da Mora do Ouro, que só apanham. Esse pessoal só apanha, só aparece para apanhar. 

Outro Requerimento aqui... 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Concedo mais um minuto ao Deputado 

Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Obrigado, Presidente. 

Tendo em vista o trabalho hercúleo que exerci há pouco, Excelência, eu acho 

merecido esse um minuto. Muito obrigado pela sua generosidade.  

Outro Requerimento ao Prefeito Emanuel Pinheiro, sobre o córrego Mandori. 

Outro Requerimento ao Secretário Gilberto Figueiredo, quero saber aqui sobre 

vacinas. 

 E um conjunto de indicações agradecendo sempre ao Presidente da METAMAT, 

Juliano Jorge; parabenizando aqui o Senador Wellington Fagundes, pela emenda que provocou 

aquisição de uma perfuratriz - parabéns ao Senador Wellington Fagundes, ao Governador, ao 

Juliano Jorge, que agora recebe equipamentos e condições para trabalhar. 

Era o que tínhamos, senhor Presidente. 

E dizer ao pessoal aqui da gastronomia que está na pauta de hoje a primeira 

votação do projeto que vai criar em definitivo a profissão do gastrônomo aqui em Mato Grosso. 

Parabéns pela presença. Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Parabéns. Deputado Wilson Santos, pelo 

projeto, inclusive minha filha se formou em gastronomia. 

Quero aqui cumprimentar Aroldo Teles, Vereador por Cuiabá; Fábio Cruz, 

Presidente da Associação de Chef de Cozinha de Mato Grosso; João Batista Rocha, Presidente da 

Associação de Consumidores de Mato Grosso; José Carlos da Silva, Presidente da Associação de 

Moradores do Bairro Jardim Renascer; Alexandre Alonso, proprietário da Caçarola de ideias. 

Sejam muito bem vindos à Casa do povo mato-grossense.  

Para uso da fala, o Deputado Paulo Araújo. 

Após o Deputado Paulo Araújo estão inscritos os Deputados: Xuxu Dal Molin, 

Lúdio Cabral, Gilberto Cattani, Faissal e Valdir Barranco.  

Para uso da fala, o Deputado Paulo Araújo.  

O SR. PAULO ARAÚJO – Bom dia, nobre Presidente Deputado Max Russi. Em 

seu nome quero cumprimentar todos os Deputados aqui presentes que nos acompanham 

presencialmente e pelo aplicativo. 

Servidores da Casa,  companheiros que nos acompanham aqui pela Plenária,  

imprensa, enfim, todos do nosso querido Estado de Mato Grosso.  

Presidente Max Russi, eu faço uso deste Pequeno Expediente. 

O Iandro é um grande líder, hoje Presidente da Associação Comercial de Barra do 

Bugres, e ele me mandou ontem uma solicitação, inclusive publicado nos sites  daquela região, a 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 09 DE FEVEREIRO DE 2021, ÀS 10H. 

 

Pág. 5 - Secretaria de Serviços Legislativos 

UNEMAT em Barra do Bugres movimenta cerca de 2,3 milhões por mês na economia barra-

bugrense. 

Então, eu gostaria de pedir ao reitor da UNEMAT a abertura, Deputado Faissal, 

Deputado Max Russi, Deputado Gilberto Cattani e demais deputados, a reabertura urgente da 

UNEMAT em Barra do Bugres, além do prejuízo dos alunos que ficaram sem aulas, há um 

prejuízo, um impacto financeiro, na economia direta do nosso querido Município de Barra do 

Bugres. 

 Nesse sentido, peço ao Reitor, vou falar com o Reitor pedindo a ele a data precisa 

da reabertura das aulas na UNEMAT de Barra do Bugre. 

E ao mesmo tempo dizer também à população de Barra do Bugres que nós 

estamos juntos na reabertura da maternidade desse município, inclusive destinei 500 mil reais para 

que possamos fazer, o mais rápido possível, além também de um veículo que destinei de emendas, 

que será entregue amanhã, convido toda a população de Barra do Bugres a participar dessa entrega, 

uma emenda Parlamentar minha para transporte de pacientes que fazem hemodiálise. 

Presidente, ao mesmo tempo, gostaria de pedir o apoio dos Deputados numa 

dispensa de pauta justa, a pedido da Senadora do meu Partido, Margareth Buzetti. 

O Distrito Industrial, Deputado Max Russi, inclusive com seu apoio, tem uma 

Associação Comercial que foi construída há anos lá, mas depois não se consegue fazer nada, 

porque  não se regularizou, não conseguiu regularizar aquele terreno que há muitos anos, Deputado 

Gilberto Cattani - obrigado pelo apoio, Vossa Excelência também assinou - que há muito tempo 

não consegue regularizar porque não tem lei específica que permite a regularização do imóvel, 

Deputado Faissal, que já foi doado, inclusive funciona a Associação Comercial AEDIC aqui de 

Cuiabá. 

Então, eu gostaria de pedir o apoio dos Deputados para assinar a dispensa de 

pauta e ao mesmo tempo pedir o apoio dos Deputados para que possam aprovar esse projeto, que é 

um projeto extremamente importante  para os industriais que ocupam ali a Associação Comercial 

AEDIC. 

Obrigado, Presidente. 

A construção do projeto continua pelo Estado de Mato Grosso.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Obrigado, Deputado Paulo Araújo. 

Quero cumprimentar o Prefeito  Wolney  de Gaúcha do Norte, também o Prefeito  

Thiago,  de Santa Terezinha, do nosso Araguaia.  

Parabéns, Thiago, pela presença!  

São dois prefeitos que estão fazendo grandes mandatos, o Wolney já reeleito, já 

aprovado pela população, no seu segundo mandato, e também o Thiago, esse jovem engenheiro 

que está iniciando a gestão, mas muito bem. 

Para uso da fala, o Deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN – Muito bom dia, Presidente Max Russi, demais 

colegas. 

Estamos on-line hoje e quero desejar a todos uma ótima Sessão. 

Quero parabenizar a todos pelos projetos, declarar total apoio ao projeto do qual 

somos coautor, junto com Deputado Gilberto Cattani e demais colegas, para  acabarmos com o 

passaporte sanitário no Estado.  

Também estamos aqui em breve iremos realizar um ato in memorian dos 

aproximadamente 800 mortos, vítimas de acidentes, só no trecho onde foi feita a concessão para a 
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Odebrecht. Infelizmente nós somos vítimas da corrupção que correu no país nos governos 

passados.  Então, nos próximos dias, já mandamos fabricar cruzes, vamos pedir o apoio das 

famílias para participar, dos caminhoneiros, todos os agentes políticos estão convidados, estamos 

definindo a data, estamos no auge da colheita e em breve estaremos fazendo esse ato. 

Todos estão convidados e se quiserem passar os nomes das vítimas de familiares, 

amigos para colocarmos nas cruzes também vão ser aceitos. 

 Também pedindo apoio, estivemos no almoço com o governador, a nossa 

suinocultura está realmente vivendo o pior momento, não só aqui no Estado, no Brasil, mas no 

mundo, e precisamos salvar esse principal elo de produção de carnes e também de empregos que 

agregam valor, principalmente nas culturas de milho, entre outras, através da ração. É muito 

importante para nossa economia. A suinocultura é essencial para Mato Grosso e para o Brasil. 

 Também falamos com governador sobre a questão das cirurgias eletivas, por mais 

que tenha dinheiro, temos que agilizar isso. Temos que ficar em cima e agilizar. Estão realmente 

demorados muitos procedimentos. Mesmo passando dinheiro para o consórcio, tem que estar em 

cima, indo para dentro; bem como a questão da recuperação de pontes e estradas, tanto com asfalto 

como sem.  

Estou encaminhando aqui várias indicações de manutenção, inclusive sugerimos 

uma decretação de situação de emergência no Estado, temos muitos pontos estrangulados. Então, 

temos que ir para dentro junto com a Sinfra, fazer parcerias com municípios, com entidades, com 

associações, para agilizar na manutenção e na trafegabilidade do nosso Estado. São várias que 

depois estarei falando.  

Eu vou precisar só dois minutos para encerrar, Presidente. 

Também fizemos vistoria ao Hospital Regional de Sorriso, no último sábado. Têm 

muitas questões ainda pendentes de servidores, sobre o seletivo, principalmente sobre salário, a 

tabela é de 2017, e a insalubridade. 

Eu peço encarecidamente, Deputados, que temos que criar insalubridade para 

todos os servidores da saúde, independente se forem contratados, concursados ou não. 

Então, muitos trabalhos aqui também para falarmos, temos a escola Técnica 

Estadual de Sorriso, retomou as obras, trabalhamos muito e já estamos plantando a semente da 

Universidade Estadual UNEMAT nesse local, novos cursos. 

Quando fui Deputado Federal, junto com a bancada, colocamos emenda para a 

estruturação da PRF e agora em março está chegando um helicóptero e tantas outras ações, como a 

comunicação digital. 

Estamos juntos Mato Grosso.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para uso da fala, o Deputado Lúdio 

Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Bom dia a todos e todas. 

Eu tenho alguns Requerimentos para apresentar hoje, senhor Presidente, faço a 

leitura rápida e depois, na discussão, eu quero de forma detalhada discutir cada um deles.  

Primeiro, aquilo que infelizmente nós previmos aconteceu nos processos seletivos 

conduzidos pelo Governo do Estado de Mato Grosso. 

No seletivo da educação as atribuições daqueles que foram aprovados no processo 

seletivo, já absurdo, com uma série de ilegalidades, que pretendíamos anular para evitar inclusive o 

que está acontecendo agora, a atribuição entrou em colapso, em absoluto colapso, tanto que hoje, 

terceiro dia de início do ano letivo, de retorno das aulas presenciais, temos inúmeras escolas, 

inúmeras turmas, sem professores, com alunos sendo dispensados para irem de volta para casa 
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porque não há professor contratado, ao mesmo tempo em que os profissionais interinos sofrem por 

horas a fio nas tais reuniões remotas que as DREs estão fazendo para realizar a atribuição sem 

qualquer transparência e sem respeito à ordem de classificação dos aprovados.  

Na semana passada nós já fizemos uma representação ao Ministério Público 

porque a relação de vagas disponíveis tem que ser publicizada para que a partir dela os candidatos 

aprovados possam escolher sua lotação, obedecendo rigorosamente a ordem de classificação.  

Essa situação é tão dramática que anteontem uma professora de Rondonópolis, 

professora Euzenir, perdeu a vida, porque sofreu uma crise hiperintensiva, enfartou e morreu, 

processo esse que iniciou durante a tal reunião remota para realizar as atribuições. Os professores 

ficam esperando-se, 7h, 8h, esperando para entrar na sala, depois não têm tempo para se 

pronunciar, depois não têm informação sobre as vagas disponíveis, desrespeito que não tem 

tamanho. 

Segundo, o seletivo da saúde, das unidades hospitalares do Estado. O Estado 

divulgou relação com o resultado... (ÁUDIO INTERROMPIDO) 

Alô... Alô... Agora voltou.  

A seletiva realizada na Secretaria de Saúde, que eu já havíamos denunciado antes, 

que uma primeira versão da seletiva já havia sido suspensa, uma segunda versão foi realizada com 

milhares de candidatos para serem selecionados apenas por análise de currículo, com critérios de 

pontuação desses candidatos definidos no edital, a Secretaria de Estado de Saúde divulga o 

resultado com a relação dos candidatos com o total da pontuação, mas centenas de profissionais 

ingressando com recurso questionando a contagem de pontos que foi realizada pela Secretaria de 

Saúde, profissionais que foram desclassificados, foram eliminados, tiveram dois pontos e na 

apresentação de todos os documentos tinham 25, 45 pontos e que foram simplesmente 

desconsiderados pela Secretaria de Estado de Saúde.  

Nós também estamos apresentando, além do requerimento, uma série... (ÁUDIO 

INTERROMPIDO) ...ao seletivo da saúde... 

 Apresento ainda, senhor Presidente, estamos em meio ao tsunami da Omicron, 

com a cobertura vacinal infantil muito baixa em nosso Estado, e num universo de quase 500 mil 

crianças de 5 a 11 anos, apenas 33 mil crianças vacinadas. As aulas retomaram esta semana e 

estamos encaminhando um Requerimento ao Governador, à Associação Mato-Grossense dos 

Municípios, ao Conselho de Secretários Municipais de Saúde, para que as crianças sejam vacinadas 

nas unidades escolares de educação básica do Estado de Mato Grosso, para que aceleremos o 

processo de vacinação da nossa população, única e mais eficaz das armas que temos contra a 

covid-19 em nosso Estado.  

Ainda hoje, senhor Presidente, ainda hoje recebi uma mensagem de uma criança 

de... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

(O SR. DEPUTADO NININHO ASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (NININHO) - Na sequência, com a palavra, o Deputado 

Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI – Bom dia, senhor Presidente. 

Bom dia a todos os senhores Deputados, aos senhores que nos assiste, povo mato-

grossense, pessoas que defendem a liberdade e têm o nosso total reconhecimento.  

Senhor Presidente, eu gostaria de trazer Requerimento a essa mesa, ainda estou 

colhendo assinaturas, eu preciso de 2/3 dos Deputados, para fazer a CPI do Leite, senhor 

Presidente. 
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O produtor de leite, não só no nosso Estado, mas em todo o nosso país, será um 

produtor em extinção se continuarmos com a mesma política de preço ou de valorização do leite 

cru produzido pelos produtores. 

Nós precisamos descobrir onde que está o problema e para isso precisamos de 

uma CPI e gostaria de contar com apoio, já tenho contado com o apoio de todos os Parlamentares 

aqui presentes, mas os demais também que ainda não chegaram, eu gostaria que assinassem 

conosco. 

Eu gostaria também, senhor Presidente, de apresentar um Requerimento para que 

seja criada nesta Casa a Frente Parlamentar da Pecuária Leiteira no Estado de Mato Grosso, para 

dar mais apoio aos produtores de leite. 

Também no setor leiteiro, senhor Presidente, fizemos Projeto de Lei, 

confeccionamos aqui e trouxemos até esta Mesa, que dispõe sobre a obrigatoriedade de empresa de 

beneficiamento e comércio de laticínios informar ao produtor de leite o valor pago pelo produto, 

até 25 de cada mês, no âmbito do Estado Mato Grosso e dá outras providências. 

 O leite é o único produto, senhor Presidente, que a pessoa vende sem saber 

quanto vai receber. Isso não pode continuar. Nós precisamos de fato que as indústrias informem o 

que vão pagar ao produtor. 

 E também um Requerimento para que seja convocada Audiência Pública Remota 

no dia 03 de março de 2022, às 19h, para a realização do debate para a situação em que se encontra 

o Projeto de Assentamento Itanhangá, localizado no Município de Itanhangá.  

Queremos fazer essa Audiência Pública naquele município. 

 E também outra Audiência Pública no dia 7 de março de 2022, às 14h, para  

debater a situação do Projeto de Assentamento Ena, localizado no Município e Feliz Natal, senhor 

Presidente. 

Moção de pesar ao querido professor Olavo Pimentel de Carvalho, que nos 

deixou. Também para a mãe do nosso querido Presidente Bolsonaro, dona Olinda Bolsonaro.  

Moção Pesar ao Jean Cláudio de Oliveira, um guerreiro do meu assentamento que 

tinha uma doença degenerativa e infelizmente nos deixou, mas era um símbolo do Assentamento 

Portal de Marape. A família Oliveira tem nossos mais profundos sentimentos sobre a perda do 

Jean. 

Moção de Congratulação para o ICL- Instituto Conservador Liberal, que esteve 

em dezembro no nosso estado realizando grande convenção sobre liberalismo e conservadorismo 

no nosso estado. 

Também, senhor Presidente, fizemos um Requerimento ao senhor Mauro Mendes 

Governador do Estado e ao Chefe da Casa Civil, Mauro Carvalho, pedindo informações sobre a 

criação de linha de crédito de fundo garantidor...  

Mais um minutinho, senhor Presidente. 

Nós estivemos junto com indígenas de Campo Novo do Parecis numa reunião 

com Governador no ano passado, ele nos garantiu que iria fazer o fundo garantidor para os 

indígenas e até hoje não temos o resultado disso. Então, estamos requerendo ao Governador que 

nos informe qual o andamento desse processo. 

 Também um Requerimento, senhor Presidente, ao Gilberto Figueiredo, Secretário 

de Estado de Saúde, sobre os atendimentos realizados via SAMU- Serviços de Atendimento Móvel 

de Urgência.  
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Também outro Requerimento, senhor Presidente, na verdade, projeto de lei, que 

tínhamos feito aqui. Nós fizemos um projeto de Lei reconhecendo os riscos dos CACs e dando 

direito de porte de arma.  

Eu gostaria de dizer, como o projeto entrou na pauta, está lançado no sistema, 

conversando com os demais Deputados, que existia projeto de lei de autoria do Deputado Elizeu 

Nascimento que acomoda os demais Deputados que tinham intenção de fazer a mesma lei.  

Então, essa lei que eu estou propondo... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO) ...essa mesma lei vai ser proposta na sequência da Sessão pelo Deputado 

Elizeu Nascimento para que outros Deputados assinem em conjunto e eu também.  

Obrigado, senhor Presidente.  

(O SR. DEPUTADO MAXI RUSSI REASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Para uso da fala, o Deputado Faissal. 

Quero também, em tempo, cumprimentar o pastor Fábio Senna, Presidente do 

Conselho de Pastores de Mato Grosso. 

Obrigado pela presença. Seja muito bem vindo à Assembleia Legislativa. 

O SR. FAISSAL - Senhor Presidente, nobres Pares, servidores desta Casa, 

imprensa e todos que nos acompanham, seja pela TV Assembleia, pelas redes sociais e também nas 

galerias. Sintam-se saudados. 

Senhor Presidente, o Governo do Estado de Mato Grosso está cometendo uma 

atrocidade com a população do norte do nosso Estado.  

Quando instituiu pedágio na MT-320, a finalidade única deste Governador foi 

auferir lucro, aumentar os cofres públicos e enquanto isso a população está se lascando. 

O Governador com essa concessão em 2019 colocou mais de dez milhões no 

bolso e nada fez por cidades como Alta Floresta, Colíder, Nova Canaã, que vêm sofrendo com essa 

rodovia, preço do pedágio caro, R$9,40, serviço péssimo. 

O serviço é péssimo, Governador. Olhe pelo Norte do Estado.  

Estamos aqui, senhor Presidente, pedindo a instauração de uma Câmara Setorial 

Temática para discutir a concessão de todos os pedágios aqui no Estado de Mato Grosso, todos os 

pedágios, porque a forma com que está se fazendo é uma nova forma de tributar a população.  

A primeira coisa que fazem é a praça do pedágio, começam a cobrar sem 

investimento nenhum.  

Historicamente o pedágio foi criado para diminuir o custo do Estado, não para 

auferir lucro, Governador.  

Nós fizemos vários requerimentos, mais de dez por deles, um deles datado dia 17 

de novembro - passaram 3 meses - antecipar algumas obras, como rotatórias na entrada de Alto 

Floresta. 

A população está morrendo e o Governo não está nem aí, sequer uma resposta nos 

deram ainda. Falta de respeito com a nossa população. 

Temos que investigar isso a fundo, fazer uma auditoria no valor do pedágio e 

verificar quais os investimentos que essas concessionárias que estão assumindo as rodovias, quais 

são os investimentos que elas vão fazer, porque não tem feito nada, nem um tapa-buracos decente 

está sendo feito e esta Casa está se calando. Nós não podemos nos calar.  

Todos sabem que esses consórcios instaurados recebem dinheiro do BNDES,  

muito dinheiro do BNDES.  
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Na Audiência Pública que fizemos na Alta Floresta o Presidente da Via Brasil 

falou que investiu mais de cem milhões. Eu quero saber onde estão esses... (TEMPO ESGOTADO 

– ÁUDIO INTERROMPIDO) 

Eu quero saber onde foram investidos esses cem milhões - quero saber.  

A população está sofrendo. 

Então, a nossa intenção é que essa Câmara Setorial Temática, assinada junto com 

o Deputado Gilberto Cattani, o Deputado Xuxu Dal Molin e mais outros membros, como 

vereadores da região, o Luciano, o Marcelo, a Elaine, de Tangará da Serra, que vai sofrer com 

aquele pedágio, a cobrança vai vir e o investimento não. 

Entendam o que eu estou falando: o governo recebeu dinheiro, Deputado Eduardo 

Botelho, e não fez nada, e quando mandamos um ofício, um requerimento, para olhar para a 

população, não faz nada, está virando as costas. Claro, fez concessão, tirou um peso das costas e 

botou o dinheiro no bolso. Foi isso que o senhor governador fez. Para mim isso se chama safadeza. 

Safadeza!  

Este ano é ano de eleição, a população não vai esquecer, não adianta acertar com 

prefeito não. (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para uso da fala, o Deputado Valdir 

Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO – Senhor Presidente, nobres colegas, bom dia! 

Janeiro foi um mês de muito trabalho, produzimos muito em nosso gabinete, mais 

de 20 projetos de lei, mais de 300 outras proposições e vou tentar nos Pequenos Expedientes das 

Sessões, desta e das subsequentes, trazer um pouco do nosso trabalho. 

Apresento hoje alguns requerimentos. 

Requerimento ao Secretário de Estado de Educação a fim de requerer 

providências quanto à transparência e publicidade do resultado do processo seletivo nº 

008/2020/2021. 

 Requerimento ao Secretário de Educação a fim de obter informações sobre a live 

que ocorreu tratando da atribuição do concurso cadastro de reserva 2.017. Eu quero requerer a 

cópia da gravação da live da atribuição de pedagogo.  

Requerimento também ao Secretário de Educação a fim de obter informações da 

SEDUC para licitação de kit robótica para escolas Estaduais de Mato Grosso: como ocorreu a 

elaboração dessa licitação? Qual é o valor estimado dessa licitação? Requerer cópia integral desse 

processo licitatório. 

Requerer ao Governo do Estado de Mato Grosso e ao Secretário de Infraestrutura 

e Logística, a fim de denunciar a respeito da MT-339, sentido Tangará da Serra a Lambari 

D’Oeste, que está com risco iminente de desabamento. 

 Projeto de Lei que dispõe sobre a criação de ecodutos que possibilitem a 

segurança e transposição da fauna sobre as estradas, rodovias e ferrovias do Estado. 

Projeto de Lei que dispõe sobre diretrizes para o acesso à internet nas áreas rurais 

do Estado de Mato Grosso. 

Projeto de Lei que dispõe sobre as diretrizes do Programa a Vida Fala Mais Alto, 

de prevenção de combate a suicídio. 

Projeto de Lei que assegura as pessoas com deficiência visual o direito de receber 

fornecedores de produtos e serviços das instituições financeiras, a pedido, os contratos de adesão e 

demais documentos essenciais para relação do consumo. 
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Projeto de Lei que dispõe sobre parada segura para desembarque de mulheres, 

idosos e pessoas com mobilidade reduzidas nos transportes intermunicipais. 

Já peço dois minutos, Presidente. 

Indicação ao Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística, da necessidade de 

recuperação de forma urgente a MT-170. 

Indicação ao Secretário de Saúde, Humberto Figueiredo, da necessidade de 

implantar tratamento de uso de laser-terapia nos Hospitais Regionais do Estado. 

Indicação a prefeituras para manifestar interesse na adesão do Programa Digitaliza 

Brasil para o recebimento analógico das estações de transmissão de televisão.  

Indicação ao Governador, solicitando a perfuração de poços artesianos em várias 

comunidades rurais de Mato Grosso, 

Moções, várias Moções de Pesar a: Alberto Cesário, Olinda de Aquino, Homero 

Ramos e, por último aqui, Joelson Ribas e a nossa querida Conceição Aparecida Pascoal, que 

faleceu ontem, servidora de carreira do INCRA, que dedicou toda a vida à reforma agrária nos 

assentamento de Mato Grosso, merece todo o nosso respeito.  

PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para uso da fala, o Deputado João Batista do 

Sindspen. 

Próximos Deputados Nininho, Eduardo Botelho e Thiago Silva. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN – Bom dia, senhor Presidente, Deputado 

Max Russi. 

Recepcionar aqui a todos que nos acompanham pelas galerias, aguardam 

ansiosamente pela votação de alguns projetos, principalmente e acho que o mais polêmico de hoje, 

projeto de passaporte sanitário. Mas o debate vai ser bastante acirrado, vai ser bastante acirrado 

aqui.  

Presidente, eu quero iniciar aqui fazendo indicação a pedido do nosso Vereador de 

Santo Antônio do Leverger que nos encaminhou pedido para que pudéssemos aqui indicar à 

SINFRA a necessidade de recapeamento da MT-040 na região da Comunidade Barra do Aricá, no 

Município de Santo Antônio de Leverger. 

Indicação à SINFRA para a pavimentação asfáltica da MT-322, que liga os 

Municípios de Novo Santo Antônio a Serra Nova Dourada. 

Indicação à SEEL, da necessidade de material esportiva para atender as aldeias 

localizadas em Porto Alegre do Norte,  

Indicação à SEDUC, da necessidade de construção de passarela elevada e dois 

refeitório na escola Estadual, Coronel Arthur Borges, localizada em Rosário Oeste. 

Indicação ainda em Rosário Oeste para a instalação de um posto de transformador 

de energia elétrica, na escola Marechal Rondon. 

Indicação à SEDUC para a construção da quadra poliesportiva coberta e a 

realização de reparos na estrutura física e pintura da Escola Estadual Marechal Rondon, em 

Rosário Oeste. 

Indicação ao Governo do Estado da necessidade de diálogo junto à ANEEL sobre 

o fornecimento de energia elétrica pela energisa no interior de Mato Grosso.  

Temos denúncia de que determinados municípios estão ficando quase 24 horas 

sem energia. 

Apresentar projeto de lei aqui, Presidente, mas eu vou pedir para retirar daqui para 

dialogar e colocar a assinatura do Deputado Elizeu Nascimento, que domina a base do Gefron. 
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E apresento Moção de Aplausos ao Policial Penal, Alex Rondon, pelo ato de 

bravura e recaptura de foragido. 

Moção de Aplausos à Policia Civil de Nortelândia e Arenápolis, pelos serviços 

prestados, acumulando funções. 

Moção de Pesar pelo falecimento do Dr. José Augusto Curvo, mais conhecido 

como Tampinha. 

Moção de Pesar ao ex-Secretário de Justiça e Segurança Pública do Estado de 

Mato Grosso, Benedito Xavier de Souza, mais conhecido como Cuvelino, mais conhecido como 

Vico. 

E também, mãe do Deputado Eduardo Botelho, senhora Velina, a quem eu tive a 

satisfação de conhecer, outro dia eu estive na casa dela e lamentamos. 

No mais, quero dizer que tinha aqui para apresentar um projeto que trata da 

obrigatoriedade das empresas concessionárias... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO) ...as empresas concessionárias de serviço público, Presidente, que acabam 

abrindo o asfalto nas ruas e na hora de refazer o asfalto coloca material de péssima qualidade e a 

maioria dos bairros estão esburacadas no período de chuva. 

Mas eu fiz um levantamento e já vi um decreto do finalzinho do ano passado do 

Prefeito de Cuiabá, Prefeito Emanuel Pinheiro, mandando suspender qualquer serviço que 

precisasse de reparo até fazer um levantamento e saber os bairros que precisam fazer esse reparo o 

mais rápido possível. 

Mas acho importante, até para os vereadores de Cuiabá fiscalizarem. Tem bairros, 

como o 1º de Março, que perdeu quase todo asfalto que foi construído nos últimos anos. 

Era o que havia, Presidente.  

O PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para uso da fala, o Deputado Nininho.  

Após, o Deputado Eduardo Botelho, Deputado Thiago Silva e Deputado Carlos 

Avallone.  

O SR. NININHO – Senhor Presidente Max Russi, colegas Deputados, faço uso da 

palavra, nosso Presidente Max Russi, colegas Deputado para externar a preocupação que vem 

ocorrendo com relação à concessão da BR-364, senhor Presidente.  

Na última sexta-feira eu fui surpreendido, chegando a Rondonópolis, quando 

encontrei o diretor da polícia rodoviária que estava chegando a Rondonópolis para uma Audiência 

Pública para discutir a concessão dessa tão importante rodovia.  

Pela minha surpresa, liguei ao Presidente Max Russi, porque esta Casa não 

recebeu nenhum convite, os prefeitos ao longo dessa rodovia, até a divisa do Estado, até Alto 

Araguaia, ninguém convidado, nenhuma liderança, ou vereador das entidades. 

Isso me trouxe preocupação muito grande, estive lá no Hotel Transamérica, me 

deparei com essa Audiência Pública, onde se fazia presente, Max Russi, 8 pessoas. Estavam o Zé 

Márcio Guedes, assessor do nosso Senador Wellington Fagundes, o ex-secretário de infraestrutura, 

Dr. Sinésio, estava o Milton Mutum, eu, o Miguel da TC e mais duas pessoas, o restante somente a 

equipe da ANTT, discutindo um projeto de tamanha relevância para Estado de Mato Grosso. 

Diante de tudo que vimos passando hoje, com essa concessão da Rota Oeste, o 

caos que se encontra essa concessão, Deputado Max Russi, me trouxe grande preocupação. 

Fiz uma indagação: o que eles estariam apresentando nesse projeto, nesse plano 

de negócio, com relação ao trecho Rondonópolis-Alto Araguaia, que atinge o nosso Estado. 

Para minha surpresa, em Rondonópolis está sendo concluída uma obra do 

Governo do Estado, a DW11, que vai ligar à BR-364, que não tem previsão do acesso, não tem 
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trevo, e bem próximo a esse local já existe um ponto de estrangulamento que constantemente está 

dando acidente. 

Mas logo na frente, Deputado Max Russi, em Pedra Preta, o governo já licitou, já 

está com ordem de serviço, a pavimentação de Pedra Preta ao terminal ferroviário 459 também não 

tem nada previsto. Chegando na Serra da Petrolina tem a MT-461, que liga a BR-163 em Ouro 

Branco do Sul, que também já está em projeto para pavimentação, logo a frente tem a MT-110, que 

está com ordem de serviço, segundo lote, que vai ligar Tesouro e, Guirantinga à BR-364, próximo 

de Alto Garça, e lá no terminal ferroviário, em Alto Araguaia, tem a MT-100, que está concluindo 

a obra e também vai ser elaborado o projeto da MT-299, que vai ligar Itiquira a Mato Grosso do 

Sul. Além disso, nós temos problema em Garça Branca, distrito de Pedra Preta, que tem que ser 

dado uma solução. Toda noite 200, 300 bitrens param... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO) 

Mais dois minutos, Deputado Max Russi, para concluir. 

Nessa comunidade é um caos total na pista lateral, lama e na seca poeira, então, 

tem que se dar solução. 

O contorno da cidade de Alto Garça tem que ver uma alternativa. 

E Alto Araguaia também ter que saber como tirar o tráfego de bitrens e de carretas 

de dentro da cidade. 

Então, Presidente, estou apresentando requerimento, requerendo à ANTT que 

responda todas essas situações para que saibamos se isso estará incluso no plano de negócio, 

porque quando se faz uma concessão e não é previsto esses investimentos qualquer mudança 

posterior demora muito, tem que ser autorizado pela ANTT, tem que ter um projeto apresentado 

para concessão e isso passa anos e anos e não podemos deixar que ocorra o mesmo erro que 

ocorreu na nossa concessão aqui da BR-163. 

Então, peço até Presidente, demais colegas, quem quiser assinar esse 

Requerimento junto. Vamos reforçar esse pedido de informações para que possamos ficar atentos e 

não deixar ocorrer o que já ocorreu no passado. Inclusive estão aqui os Deputados Thiago Silva e 

Sebastião Rezende, da nossa cidade de Rondonópolis, que devem assinar nosso requerimento, 

vamos assinar juntos, para poder acompanhar essa tão importante obra porque vamos 

posteriormente ser cobrado da população por não termos feito esse acompanhamento.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Parabéns, Deputado Nininho!  

Faço questão de assinar junto, é importante. Para se ver, uma audiência pública e 

não veio convite para os Prefeitos, não veio convite para a Assembleia Legislativa, depois acontece 

igual aconteceu no Município de Juscimeira, eu vou falar após, um distrito que ficou desassistido, 

direto acidente acontecendo lá. Há essa preocupação e o Parlamento precisa estar participando 

disso. 

Então, Deputado Nininho, eu quero assinar junto com vossa excelência para que 

possamos realmente ter conhecimento, informar os prefeitos, os vereadores, a comunidade de 

maneira geral, para que realmente possamos participar do debate agora e depois não termos 

problema no problema no futuro com uma obra malfeita e não atenda a população. 

Para o uso da fala o Deputado Eduardo Botelho.  

O SR. EDUARDO BOTELHO – Bom dia a todos!  

Cumprimento os Deputados presentes nesta Sessão, cumprimento a imprensa que 

estava fazendo a cobertura, a TV Assembleia, a Rádio Assembleia. 

Nós estamos apresentando projeto de lei que estabelece a vedação de cobrança de 

qualquer taxa pelos cartórios em razão do pagamento feito por meio de cartão. 
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Tudo do jeito que nós estamos vivendo, os cartórios, que já vivem uma maravilha 

- tudo você tem que ir lá e pagar - e eles ainda querem acrescentar o valor em cima do que vai 

pagar pelo cartão. Isso é realmente andar na contramão. Então, estamos apresentando esse projeto 

para acabar com essa cobrança de taxa extra.  

Apresento um Projeto de Resolução para instituir a Medalha Amigo da Natureza, 

como reconhecimento a homens e mulheres que se destacam a promover ações em prol da 

preservação do meio ambiente.  

Estamos também fazendo um requerimento aqui, junto com a Deputada Janaina 

Riva, e eu convido os Deputados que quiserem participar conosco, para uma Sessão Especial, 

depois uma semana de debates, de seminários, sobre a questão da mulher. 

 Nós temos hoje já, eu acho que já tem - quantos anos? - quase quinze anos depois 

da Lei Maria da Penha e os números da violência contra as mulheres tem aumentado muito em 

todo o país, e em Mato Grosso não é diferente.  

Então, eu acho, e tenho pensado em alguma coisa, Deputados... Vocês não acham 

que alguma coisa está errada nessa luta? Precisamos chamar esse debate. Alguma coisa nós 

estamos errando, porque a punição tem sido feita, a vida dessas pessoas, desses agressores, não tem 

sido fácil, tem sido punido, Deputado Lúdio Cabral, mas a violência continua aumentando. Então, 

em alguma coisa nós estamos falhando. Esse chamamento a essa semana, uma semana de debates, 

de exposições, ver onde nós estamos errando nesse combate, uma semana de propositura, de 

exposições para fazermos grande debate sobre a violência contra as mulheres. 

 Então, era isso. 

Encerro aqui desejando uma boa Sessão a todos. Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Para uso da fala, o Deputado Thiago Silva.  

O SR. THIAGO SILVA - Presidente, colegas Deputados. 

Eu quero aqui, Deputado Botelho, reforçar sua preocupação quanto à violência 

contra as mulheres - temos um projeto para a semana de combate ao feminicídio - e deixar minha 

preocupação ao crescente índice de violência e feminicídio contra as mulheres. Somente nesses 

últimos dias no Município de Rondonópolis duas mulheres foram assassinadas. 

 Então, nós temos que repensar o que está sendo feito para que possamos 

aprimorar as políticas de combate ao feminicídio no Estado de Mato Grosso. 

 Senhor Presidente, estou encaminhando aqui vários ofícios para a nossa Bancada 

Federal, para o DNIT, para a Rota Oeste, mostrando a minha indignação sobre o trecho da BR-163-

364, que liga Rondonópolis ao Município de Cuiabá.  

No final do ano foi feita a devolução da concessão para o DNIT e todo esse trecho 

hoje está em estado de calamidade, a quantidade de buraco só tem aumentado, e aqui fica nossa 

preocupação do futuro dessa estrada. Iniciou-se uma recuperação, mas um serviço malfeito que 

está sendo feito de tapa-buraco e o aumento do risco de acidente é constante de quem transita de 

Rondonópolis de Cuiabá e de Cuiabá para Rondonópolis. 

 A estrada hoje lembra os velhos tempos em risco de acidente nesse trecho. Então, 

fica aqui a minha revolta indignação, em nome de toda população que utiliza BR-163-364, porque 

o cidadão condutor precisa fazer malabarismo para desviar da quantidade de buracos nesse trecho.  

Então, o DNIT tem que tomar uma ação urgente para resolver essa situação. Da 

forma que está não tem como continuar. 

 Além de fazer manutenção de forma regular, outras obras que precisam ser 

resolvidas, o caso da entrada do distrito de Irenópolis, de Juscimeira, que a população tem 

reclamado muito, são várias obras, que precisam ser feitas, além da manutenção, para diminuir o 
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risco de acidente na BR-163 e 364, e a principal delas é voltar manutenção, recuperação, porque a 

quantidade de buracos nessa BR é assustador e isso, sem sombra de dúvidas, pode aumentar cada 

vez mais o risco de acidente... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) ...que tanto é 

necessária.  

A BR-163-364 é uma das principais BRs para o trânsito de caminhões, para o 

transporte da produção do nosso Estado. Então, é uma BR que precisa de uma atenção especial e da 

forma que está não tem como continuar.  

Então, fica aqui a nossa cobrança ao DNIT, a toda nossa Bancada Federal, que 

possa cobrar do Governo Federal uma ação emergente para resolver esse caos que está a BR-163-

364, ligando Rondonópolis a Cuiabá. 

 Muito obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Carlos Avallone. 

Antes quero cumprimentar o Eliezer Neves de Souza, Vereador por Santa 

Terezinha, também o Vereador Claudio da Costa, também vereador por Santa Terezinha.  

Sejam bem vindos a Assembleia Legislativa. 

Deputado Carlos Avallone.  

O SR. CARLOS AVALLONE - Senhor Presidente, senhores Deputados. 

Faço uso do Pequeno Expediente para lembrar que agora no último dia 6 de 

fevereiro, se estivesse vivo, o ex-governador Dante de Oliveira estaria completando 70 anos de 

idade. Lembro que esta Casa é conhecida como Palácio Dante de Oliveira e quero aqui agradecer 

ao, então, Presidente Riva que naquele momento do passamento do Dante imediatamente propôs a 

esta Casa, não sei se por indicação dos Deputados também, que a Assembleia passasse a se chamar 

Assembleia Dante de Oliveira, Palácio Dante de Oliveira.  

Na realidade, eu não queria tratar aqui hoje da figura do Dante de Oliveira como o 

homem das Diretas, como Governador, Prefeito, a paixão, o amor que tinha pela democracia, sua 

Cuiabá e Estado de Mato Grosso, principalmente pelo povo de Mato Grosso, mas eu diria aqui 

falar um pouco do amigo Dante de Oliveira, do ser humano Dante de Oliveira, que talvez nem 

todos os Deputados, principalmente como já se passam quase 17 anos do seu falecimento, 16 anos 

do seu falecimento, temos muitos jovens que nem chegaram a conhecê-lo, mas realmente se tratou 

de um democrata, de uma pessoa que tinha, além da liderança, era um ser humano especial.  

Como eu tive a honra de conviver com ele e desfrutar da sua amizade, eu queria 

aqui lembrar algumas passagens interessantes desse nosso relacionamento de apenas 12 anos, 

porque eu não tive a oportunidade de conhecer Dante na sua juventude, nem no começo da 

caminhada política.  

Eu só o conheci pessoalmente a partir do momento em que ele me convidou para 

formar e criar a Secretaria de Indústria, Comércio, Turismo no Município de Cuiabá, quando ele 

ainda era Prefeito de Cuiabá e tinha acabado de assumir.  

Mas a amizade nossa começou como a maioria das amizades de casais começam, 

pelas mulheres. As mulheres unem as pessoas, principalmente os casais. Minha esposa, Maria 

Avallone, subindo no elevador na Prefeitura de Cuiabá se encontrou com Primeira-Dama Telma de 

Oliveira e esse primeiro encontro se transformou numa grande amizade, elas hoje se tratam como 

irmãs e essa amizade das duas aproximou a mim e ao Dante. Nesses 12 anos que convivemos, nós 

passamos todos os réveillon juntos, viajamos, eu tive a oportunidade de conhecer metade do mundo 

nas viagens que ele promoveu pelo Estado e sempre quis a minha presença junto e nós tivemos 

muitas oportunidades. 
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Lembro-me que quando perdemos a campanha do Senado da República, ele 

candidato a Senador e eu a primeiro suplente, ele logo em seguida, dois dias depois, era aniversário 

de quinze anos da minha filha e logicamente não tinha ambiente para fazer a comemoração depois 

de uma derrota daquelas e acabamos comemorando em família, ele junto, a dança de quinze anos 

da minha filha foi com Dante, comigo, com meu pai e isso mostra uma pessoa que tinha um 

coração imenso. 

Das grandes coisas que o Dante tinha, ele não deixou nada de coisa pessoal de 

valor para Telma, a não ser um apartamento, uma casa e um terreno, ela deixou para ela 

relacionamentos - eram amizades sinceras - ele tinha um carinho pelos amigos impressionante, pela 

família e um prazer em viajar, mas não tinha ligação nenhuma com coisas materiais. 

Então, ao amigo Dante, um grande abraço e que os 70 anos dele possam ser 

comemorados no céu, ao lado de outras grandes figuras nacionais. 

(O SR. DEPUTADO DELEGADO CLAUDINEI ASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) - Com a palavra, o Deputado 

Max Russi.  

O SR. MAX RUSSI – Obrigado, Deputado Delegado Claudinei. 

Obrigado a todos os Deputados, a nossa equipe que fica aqui limpando e dando 

tranquilidade a todos os Deputados, a imprensa presente e todos os servidores. 

Eu venho falar da BR-163-364.  

Outro dia cobrei do Ministério Público que uma providência foi devolvida e não 

foi feita a obra, está se arrecadando pedágio, deveria parar de fazer essa cobrança, mas eu queria 

fazer duas cobranças ao DNIT, uma eu venho há muito tempo trabalhando, falando e cobrando. 

Precisamos de uma área de escape na Serra de São Vicente. Constantemente está tendo acidentes 

ali. É muito fácil fazer essa área de escape, vai salvar muitas vidas, evitar muitos acidentes, e tem 

mais de ano que eu venho cobrando o DNIT para que possa fazer esse investimento nesse ponto 

crítico, ponto de vários acidentes constantemente. 

E também em Juscimeira. Além da qualidade da obra, não fizeram trevo de acesso 

ao distrito de Ireneópolis e tem acontecido acidentes constantemente. O DNIT esteve lá agora, 

inclusive fez uma reunião com a comunidade, teve manifestação lá e nós precisamos de 

investimentos. Essa obra ainda não foi aceita pela concessionária, esse investimento pode ser feito, 

se não dá para fazer o melhor dos trevos, o melhor dos viadutos, pelo menos algo simples que dê 

condição à população que mora naquele distrito possa fazer aquele contorno, possa fazer aquele 

retorno. 

É a cobrança que eu venho há algum tempo colocando, parece que o DNIT esteve 

lá e não tem recurso. Proponho-me, mesmo não sendo obra estadual, não sei se é possível fazer isso 

junto ao DNIT, mas se for possível e estiver alguém da Bancada Federal que queira aportar parte 

do recurso, eu coloco metade dos recursos das emendas Parlamentares para que essa obra possa ser 

executada e esse projeto possa acontecer.  

Lógico que tem que ver como fazer essa condução, com o a SINFRA junto ao 

DNIT, porque, como eu falei, é uma obra federal, é uma obra concessionada, mas que nós 

precisamos dar uma solução. 

A população tem cobrado constantemente, constantemente tem acidentes ali, 

vidas estão sendo perdidas e precisamos resolver essa problemática de uma vez por todas. 

Então, fica aqui meu apelo, fica aqui a minha contribuição.  
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Esse retorno no Município de Juscimeira, meu filho inclusive é morador ali, tem 

propriedade ali, passa constantemente e sempre tem me cobrado: “pai, realmente não tem condição, 

o pessoal acaba atravessando...” Sempre acontecendo acidentes e vidas estão sendo ceifadas.  

Fica meu pedido ao DNIT para trabalhar junto com a SINFRA uma solução. E 

mais, coloco recurso, mesmo não sendo obra estadual, mesmo não sendo obrigação deste 

Parlamento, mas é uma rodovia que corta nosso Estado, que infelizmente na sua concepção não foi 

feito o debate como deveria ser feito, e aqui o Deputado Nininho levantou de outra concessão que 

está sendo feita e novamente a Assembleia Legislativa não é chamada, os prefeitos não são 

chamados e acontecem obras como essa que colocam toda a população em risco. 

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) – Próximo inscrito, o 

Deputado Dr. Eugênio. 

O SR. DR. EUGÊNIO – Muito bom dia, colegas Deputados, Deputada! 

Muito bom dia aqueles que nos acompanham pela TV Assembleia Legislativa, 

Rádio Assembleia, vocês que nos acompanham, vereadores da nossa região do Araguaia, muito 

bom dia a todos vocês.  

Eu faço uso do Expediente, Presidente, para apresentar aqui dois projetos de lei. 

Primeiro: Projeto de Lei proposição sobre a política estadual de fortalecimento de 

vínculos familiares e garantia da convivência familiar, baseado no art. 226 da Constituição Federal, 

que preconiza a proteção especial a família.  

Também apresento Projeto de Lei que dispõe sobre a implantação do sistema 

biométrico de identificação de recém-nascido do Estado de Mato Grosso. 

Estou reapresentando esse projeto, o projeto que foi apresentado nesta Casa de 

Leis e infelizmente o Governador Mauro Mendes vetou e não conseguimos nesta Casa derrubar o 

Veto. 

Apresento a Moção de Pesar a uma grande pessoa que faleceu na cidade de Água 

Boa, o senhor Frederico Bissolotti, 94 anos de idade, de uma família maravilhosa, muito querida da 

nossa região do Vale do Araguaia, morador de Água Boa, chegou lá em 1986, desbravador 

realmente da nossa região da Araguaia. 

 Também apresento Moção de Aplausos. Tivemos a honra de ter uma canaraense 

em terceiro lugar do Master Chefe Brasil, a Kelly Kun, filha do meu amigo Pedro Kun, que nos 

honrou, inclusive apresentando para todo o Brasil os frutos típicos da região do serrado, da região 

do Vale do Araguaia. 

 Tivemos reunião, participando junto com produtores de leite, na cidade de Novo 

São Joaquim, há uns dez dias atrás, e essa reunião, que teve a participação de produtores de leite de 

Novo São Joaquim, Campinápolis, Água Boa, Nova Xavantina, Confresa, enfim, toda aquela 

região do meio e do norte Araguaia, e uma preocupação muito grande, porque é uma reivindicação 

antiga desses produtores de leite, que chegaram ao ponto de ter que paralisar a entrega de leite, 

Deputado Sebastião Rezende, vossa excelência que estava marcado também, falei do seu nome lá 

na reunião, o preço de leite chegou a um ponto que tornou inviável a produção desse leite. Só quem 

participou diretamente, como nós participamos, da vida de quem retira o leite é que sabe o que é 

acordar 2, 3... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) ...para chegar no final do mês 

e receber com 55 dias de atraso e ainda receber o valor que está.  

Nós sabemos das dificuldades pela qual passam as cooperativas, o mercado do 

leite no Brasil, mas nós hipotecamos apoio a esses produtores de leite do Estado de Mato Grosso, 

em especial os nossos produtores de leite do Vale do Araguaia.  
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Hoje o Deputado Gilberto Cattani está apresentando, com a assinatura de quase 

todos os Deputados, a CPI do Leite do Estado de Mato Grosso.  

Então, estamos pedindo empenho a essa indicação ao Secretário da Agricultura 

Familiar da necessidades de ações para estimular as cooperativas e indústrias leiteiras do Estado 

para que forneça dados ao CEPEA. 

 O CEPEA é um braço, é um órgão da Universidade de São Paulo, da ESALQ, é 

ela que faz o preço médio há cada quinze dias e o nosso Estado de Mato Grosso não tem o seu 

preço médio divulgado... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) ...esses dados para 

que possa ser formulado o preço médio e estamos pedindo uma ação do Governado Estado, da 

Secretaria Familiar, por meio do Secretário Silvano Amaral, para que possamos incluir o Estado de 

Mato Grosso também na formulação desse preço médio para que possa ser divulgado o preço 

médio do Estado de Mato Grosso, e não o preço médio Brasil, como é feito hoje. 

 Muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (DELEGADO CLAUDINEI) - Antes de passar para o 

próximo inscrito, eu quero agradecer a visita que a gente recebeu hoje do Presidente da CODER de 

Rondonópolis, Argemiro, que é um grande parceiro, junto com suas assessoras, a Diane, que 

também é diretora administrativa da CODER de iniciativa de Rondonópolis, e da Ana Paula.  

Quero agradecer mais uma vez o apoio que tem dado lá. 

Também o Vereador Leônidas, de Poxoréu, que nos visitou hoje.  

Próximo inscrito, o Deputado Elizeu Nascimento.  

 (O SR. DEPUTADO MAXI RUSSI REASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhor Presidente, senhores Deputados, TV e 

Rádio Assembleia, aqueles que nos acompanham hoje nesta Sessão matutina.  

Sejam bem-vindos aqueles que estão na luta “não ao passaporte”. Contem o 

Deputado Elizeu Nascimento mais uma vez. Está certo? Estamos juntos.  

Senhor Presidente, apresento na Sessão de hoje projeto de lei que institui a 

realização de exames, teste do olhinho, para detecção do câncer nos olhos em recém-nascidos no 

âmbito de Mato Grosso. 

Apresento também Projeto de Lei que autoriza o transporte de animais domésticos 

no serviço de transporte público coletivo, de passageiros no Estado de Mato Grosso.  

Senhor Presidente, apresento ainda Projeto de Lei que dispõe sobre o direito de 

idosos e pessoas com deficiências desembarcar fora dos pontos de parada do transporte público 

coletivo no período noturno em todo o Estado de Mato Grosso.  

Apresento também, Presidente, o Projeto de Lei que autoriza a criação do 

programa de diagnóstico de tratamento do linfedema no âmbito do Estado de Mato Grosso. 

Por último, Projeto de Lei que dispõe acerca do reconhecimento no âmbito do 

Estado de Mato Grosso do risco de atividade e efetiva necessidade de porte de armas de fogo ao 

atirador esportivo, integrante de entidades de desporto legalmente constituídas nos termos do art. 

6º, inciso IX, da Lei Federal nº 10.826, de 22 de dezembro de 2003.  

Assina conosco esse Projeto de Lei dos atiradores o Deputado Estadual Gilberto 

Cattani, o Deputado Estadual Faissal, o Deputado Estadual João Batista, o Deputado Estadual 

Delegado Claudinei, o Deputado Estadual Xuxu Dal Molin, senhor Presidente.  

Começando também ainda as nossas indicações, solicitamos extensão de rede de 

energia para o loteamento do Jardim das Flores, localizado em Barão de Melgaço. 

 Indicação para Secretaria da Casa Civil para a aquisição de veículo para melhoria 

do trabalho de fiscalização de servidores do ideia, do Município de Porto dos Gaúchos. 
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Indicação à SINFRA para a construção de pontes, de concreto sobre o córrego 

Funda da Pedra, na MT-473, Pontes e Lacerda, e também sobre o Rio Braço do Norte, na MT-322 

em Matupá. 

 Continuando, reforçando os pedidos de asfaltamento da MT-140 e MT-242, 

localizadas no Município de Nova Ubiratan. 

 Apresentamos Projetos de Resolução homenageando líderes com Título de 

Cidadão Mato-Grossense. 

Moção de Aplausos para profissionais da saúde do Estado de Mato Grosso. 

Sem mais, Presidente, muito obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Dr. Gimenez.  

O SR. DR. GIMENEZ - Bom dia, Presidente, demais colegas, galerias que nos 

assistem, TV Assembleia e Rádio Assembleia. 

Hoje eu tenho o prazer imenso estar presente aqui nesta tribuna dirigindo-me 

especificamente a minha região oeste, para ser mais exato ao centro da região oeste, vamos colocar 

os municípios mais importantes, Mirassol d’Oeste, Quatros Marcos e Araputanga e todos aqueles 

municípios que se sucedem dessas três cidades, Gloria d’Oeste, passando por Curvelândia, 

Lambari d’Oeste, Rio Branco, Araputanga, subindo para Indiavaí. 

O assunto que estarei colocando recursos de minhas emendas, 850 mil reais, para 

a execução de projeto da duplicação do trecho de 13 quilômetros, entre São Jose dos Quatros 

Marcos até Mirassol do Oeste, um trecho que é chamado de rodovia da morte, que essa duplicação 

vem ao encontro dos anseios de toda a população que quer essa duplicação há mais de 30 anos. 

Queremos que esse trecho não se chame mais de rodovia da morte, mas talvez 

rodovia da vida. Isso me dá um prazer imenso, porque foi uma luta árdua. Então, esses oitocentos e 

cinquenta mil reais são para a execução do projeto que também se estende a asfaltar a MT-339, 

num trecho de 42 quilômetros, que liga São José dos Quatro Marcos até Lambari. São 42 

quilômetros nesse percurso todo que estaremos dispensando parte de minhas emendas, 850 mil 

reais, para a execução desse projeto. Começa assim, execução de projeto, e depois a coisa vai 

andando muito rapidamente. 

 Esse projeto de asfaltar a 339 até Lambari do Oeste é muito importante porque 

estará ligando a região oeste com a região média do Estado. Então, estaremos abrindo a 339, que 

começa em Glória d’Oeste, vai passar por Quatro Marcos, favorecendo esses municípios todos, nos 

levando até Lambari d’Oeste e dali para o médio norte. 

 Dentro de todos os municípios temos que ir e vir. Essa é uma liberdade que está 

na nossa Carta Magna, mas para isso nós temos que ter condições de acesso para poder entrar, 

produzir, escoar, transitar.  

Então, o projeto desses revela-se de muita importância, porque são anseios antigos 

da região, a duplicação do trecho de São José dos Quatros Marcos até Mirassol do Oeste, e asfalto, 

enfim, o asfalto, o projeto do asfalto tão trabalhado da 339, que liga do o Município de Quatros 

Marcos a Lambari d’Oeste. 

Quero agradecer a todos aqueles que cooperaram conosco, ajudaram a construir 

esse projeto e dizer que o Deputado continua pela região, é da região e estará trabalhando pela 

execução desse projeto o mais depressa possível e estará trabalhando para que possa realizar esse 

projeto tão importante na minha região. 

Senhor Presidente, era só isso. 

Para mim e para minha região é de grande alegria. 

Muito obrigado, senhores. 
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Um abraço, região Oeste.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Deputado Sebastião Rezende. 

Antes do Deputado Sebastião Rezende, Questão de Ordem do Deputado Gilberto 

Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI – Sr. Presidente, Pela Ordem.  

Eu estou muito feliz, muito feliz mesmo, e gostaria de vir aqui publicamente 

agradecer a todos os Deputados que botaram o pé na Assembleia Legislativa hoje. Todos, sem 

exceção, assinaram o Requerimento que eu anunciei ao senhor para que possamos instalar a CPI do 

Leite.  

A CPI do Leite é muito importante para que possamos descobrir o problema do 

preço do leite e a valorização do produtor de leite. Os senhores Deputados todos assinaram, 

fizeram questão de assinar e isso se deve também à mobilização do setor que foi feita nas últimas 

semanas.  

Eu quero dizer, senhor Presidente, que eu vou entregar em suas mãos o 

Requerimento - fico muito feliz, o senhor assinou, como todos os demais - e dizer que estamos 

combinados com o Deputado Amaury Ribeiro, de Goiás, que vai fazer naquele Estado, e com o 

Deputado Bruno Engler, de Minas Gerais, e também estamos em conversa com a Assembleia 

Legislativa do Estado de Rondônia para que possa ser feito nos quatro Estados para que se torne um 

volume nacional.  

Obrigado, senhores Parlamentares. 

O setor hoje foi muito bem representado nesta Casa. 

Obrigado a todos e Deus abençoe.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – O Deputado Sebastião Rezende não se 

encontra no Plenário. 

Deputado Delegado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhor Presidente, bom dia Deputados, 

Deputadas, pessoal que estão nos acompanhando. 

Que votemos hoje o projeto para acabar com essa novela, liberdade e não 

passaporte sanitário.  

Para a nossa surpresa, há alguns dias também teve um decreto no Município de 

Rondonópolis, infelizmente, exigindo que as escolas municipais também tenham o cartão, os 

alunos tenham obrigatoriamente o cartão de vacina, o passaporte para poder estudar - alunos acima 

de cinco anos. 

Eu fui contra lá, mais uma vez falo aqui que sou contra também, esse absurdo dos 

pais não decidirem por seus filhos.  

E se o filho tiver problema médico, tomar essa vacina e ter alguma complicação? 

Então, os pais têm que decidir com o pediatra, médicos e não podemos obrigar.  

Senhor Presidente, eu quero apresentar dois Requerimentos na luta para melhorar 

o efetivo da segurança pública, do pessoal que aguarda as nomeações, dois requerimentos. 

 O Governo anunciou a nomeação de 160 agentes penitenciários, os policiais 

penais, e conforme publicado no diário oficial 28124, de 16/01/2021, apenas 112 aprovados foram 

convocados. Estamos perguntando ao governador, Secretário de Planejamento e de Educação qual 

a previsão para as novas nomeações que complementam o quantitativo enunciado outrora; por 

certo o déficit no sistema penitenciário é notório por toda a população mato-grossense, existe a 

previsão de mais nomeação além do quantitativo de 160 anunciados pelo governo?  
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Porque esses 160 na verdade eram para suprir apenas uma penitenciária igual a 

Mata Grande ou Penitenciária Central de Cuiabá. 

No que se refere aos cargos profissionais de nível superior, existe tramitação de 

processos que objetiva a nomeação dos profissionais? 

Outro Requerimento do último concurso da segurança pública, sobre as 

nomeações dos cargos de papiloscopista e técnicos de necropsia, da Politec, que foi identificada 

ausência de aprovação de convocados PCD, a exemplo do polo regional de Rondonópolis, 

considerando ainda o prazo de vigência do certame que expira no mês de abril do corrente ano. 

 Indagamos que expira no mês de abril do corrente ano, qual é a previsão de 

nomeação dos aprovados PCDs, pessoal portadores de alguma deficiência física, no certame 

referência e quais motivos não foram inseridos nas convocações anteriores.  

Ainda no bojo desse... (ÁUDIO INTERROMPIDO) ...existe a previsão da gestão 

para novas convocações ampla concorrência antes o encerramento do prazo de vigência do 

concurs? 

Então, se abre as vagas para PCDs, por que não se nomeia? É mais uma 

ilegalidade, arbitrariedade desse governo. 

Também para os agentes do socioeducativo, estaremos visitando alguns locais, 

cidades e prédios que estão em construção, como em Barra do Garças, para ver como estão essas 

obras e passar a dar uma satisfação para os agentes do socioeducativo que também aguardam as 

nomeações. Esperamos que saiam mais nomeações dos agentes de socioeducativo. 

Era só, Presidente. Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Para uso da fala, o Deputado Valmir 

Moretto. 

Último inscrito, o Deputado Allan Kardec, que é o próximo e após o Deputado 

Paulo vai fazer a leitura de um documento encaminhado pelo Dr. Alexandre Guedes.  

O SR. VALMIR MORRETO - Bom dia a todos que nos assistem e nos ouvem 

pela TV Assembleia, nossa Rádio. 

 Quero aqui, Presidente, fizer uma Moção de Pesar a um grande guerreiro do 

Estado de Mato Grosso, o senhor Benedito Xavier de Souza Corbelino. 

Queremos, por meio desta a justificativa... Corbelino faleceu aos 68 anos. 

Infelizmente veio à óbito no dia 06/12/22. O Procurador de Justiça estava internado no hospital da 

Capital paulista após ter sofrido o infarto no Município de Cáceres.  

Corbelino foi o grande colaborador do Estado de Mato Grosso. Ingressou no MP 

do Estado de Mato Grosso, em dezembro de 1983, atuou na comarca de Nortelândia, Arenópolis, 

Diamantino, Porto dos Gaúchos, Rondonópolis, Mirassol d’Oeste, Várzea Grande, Cuiabá, foi 

promovido, por merecimento, como Procurador de Justiça em junho de 1997, em maio de 2000 se 

afastou da função por meio de determinado período para assumir o cargo de Secretário de Estado 

de Segurança Pública, na gestão do governador da época Dante de Oliveira. 

Nossas condolências, nosso pesar, em nome da Assembleia Legislativa a esse 

grande colaborador do Estado de Mato Grosso. 

 Moção de Aplausos ao nosso Corpo de Bombeiros de Pontes e Lacerda por ter 

atuado fortemente nessa chuva do Município de Vila Bela nas nossas cascatas, onde pessoas 

ficaram sem auxílio, sem como trafegar de um lado a outro, deu maior assistência e não houve 

nenhum acidente, nenhuma vítima, nenhuma lesão a nossa população. 
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 Então, fica nossa Moção de Aplausos ao Corpo de Bombeiros de Vila Bela da 

Santíssima Trindade por esse eficiente trabalho prestado no período chuvoso na região oeste do 

Estado de Mato Grosso.  

Projeto de Lei, Presidente para declaração de utilidade pública da Associação de 

Pontes de Lacerda de proteção aos animais, Alpas, sediado no Município de Pontes de Lacerda. 

Um grande projeto que nós temos aqui. Parabenizo essa grande associação.  

Quero também, Presidente, falar da Região Oeste, Deputado Dr. Eugênio e 

Gilberto Cattani. 

Nós já fizemos várias audiências públicas para discutir essa importante pauta, 

Cattani, que é o leite aqui do Estado de Mato Grosso. 

Quero deixar também, Presidente, não trouxe oficialmente, que a APRO está 

organizando uma data para fazer nossa audiência para debater novamente o leite na região com 

nossos empresários. O nosso objetivo é encontrar solução para os dois grupos. 

Então, eu quero antecipar aqui que a nossa região oeste do Estado de Mato 

Grosso, Deputado Gilberto Cattani, vai promover uma audiência, como já fizemos a três, vamos 

fazer a quarta, a quinta e a décima, quantas forem necessárias, para darmos apoio à agricultura 

familiar da nossa região. Quantas vezes forem necessárias estaremos intervindo em favor da nossa 

classe, do nosso produtor rural, em favor também da nossa empresa de laticínio, porque nós 

precisamos das duas atividade, uma isolada não funciona sem a outra.  

Então, fica aqui o nosso posicionamento. Estamos aguardando posicionamento da 

APA, da associação, para solicitar a audiência pública.  

No mais, boa semana e muito obrigado a todos. 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Professor Allan Kardec é o 

último inscrito.  

O Sr. Gilberto Cattani - Pela Ordem, senhor Presidente Max Russi. (PAUSA) 

Segundo art. 373, nos §§ 1º e 2º, como eu tenho o Requerimento da CPI do Leite 

que foi assinado por unanimidade, eu tenho certeza que até os Deputados que não estavam aqui 

assinariam com certeza, tem mais de 20 assinaturas, eu gostaria de fazer a entrega para o senhor, 

porque segundo o artigo o senhor pode instaurar em 48 horas. 

Peço gentilmente ao senhor que o faça. 

Obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Deputado Professor Allan Kardec.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC – Obrigado, Presidente Max Russi. 

Eu faço uso do Pequeno Expediente para falar sobre a preocupação que os 

profissionais da educação estão passando com relação à atribuição de aula no Estado. 

Vou falar de um único caso, dos milhares de casos iguais a esse. 

Professor da docência, o professor que fez concurso para o magistério, que é um 

nível, que é a classe primeira A, depois que entrou para dentro do sistema, ele fez sua graduação - 

ele entrou como magistério, docência, só ensino médio -, e a faculdade que ele fez, Deputado Paulo 

Araújo, foi para matemática e a partir dali eleva, passa da sua classe A para B. Nessa passagem de 

classe ele passa a ser um professor graduado em matemática. Daí ele faz especialização em 

matemática, vai para classe C. Agora a atribuição on-line da SEDUC pega única e exclusivamente 

o concurso dele. Então, mais de 2000 professores estão saindo da sua atribuição nas áreas 

exclusivas e indo para a disputa na unidocência. Isso nunca aconteceu e está acontecendo agora.  

Nós, Assembleia Legislativa, Conselho Estadual de Educação e Seduc precisamos 

arrumar isso urgentemente.  
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Vou dar um exemplo simples de uma amiga minha, doutora em língua 

portuguesa, já está há mais de dez anos trabalhando com o ensino médio, agora foi atribuída nas 

séries iniciais. 

Sabem quem está atribuído no ensino médio? Um contratado. Nada contra os 

contratados, pelo contrário, temos que ter respeito demais pelos interinos, mas tiramos uma 

profissional que está capacitada, está apta a fazer trabalho em língua portuguesa no ensino médio e 

voltamos na atribuição das séries iniciais. 

Isso precisa mudar urgentemente, Deputado Dilmar Dal Bosco, Líder de Governo, 

urgentemente, a questão de atribuição de aulas para nossos colegas que são da educação especial, 

que são intérprete de libras. Hoje está acontecendo, estou acompanhando online maior dificuldade 

do mundo para se fazer. Por que que está acontecendo isso? Porque a atribuição está sendo feita 

pela equipe da SEDUC, das DREs, e não mais dentro das escolas. Então, é isso que está causando 

transtorno de retorno às aulas que aconteceu agora na segunda-feira. 

Aproveito a oportunidade, Presidente, para falar sobre a MT-040, que liga Cuiabá 

a Santo Antônio de Leverger. Na madrugada de ontem, aliás, na noite de ontem para hoje 

aconteceu um acidente grave, inclusive um motorista de automóvel propositadamente, temos vídeo 

disso, avançando sobre ciclistas. 

Quero cobrar o Governo do Estado e ao Marcelo para que nos dê a data da 

licitação do recapeamento da Rodovia Almiro Paes de Barros, que liga Cuiabá a Santo Antônio e 

Santo Antônio, Barão de Melgaço, porque nessa ação está inclusa a ciclovia, que era para ter 

acontecido ano passado. Urgentemente precisamos da resposta da questão da ciclovia. 

 E, para terminar, cobrança para o Secretário Basílio com relação à reforma do 

teto do prédio do arquivo público, que não terminou, e cobrança ao nosso amigo Beto, Beto dois a 

um, da Secretaria de Cultura, para entregar a reforma do nosso museu... (TEMPO ESGOTADO – 

ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) – Tem um ofício encaminhado pelo 

Promotor Dr. Alexandre Guedes que vai ser feita leitura pelo Deputado Paulo Araújo.  

O SR. PAULO ARAÚJO - Bom dia nobres, Deputados. 

É uma decisão tomada pelo Ministério Público e eu vou fazer a leitura para todos: 

“Indeferimento de instauração de procedimento extrajudicial”.  

O Ministério Público Núcleo de Defesa da Cidadania de Cuiabá, 6ª Promotoria de 

Justiça Cível. 

Indeferimento de instauração de procedimento extrajudicial. 

Trata de notícia de fato instaurada a partir da denúncia encaminhada a ouvidoria 

do Ministério Público pela ouvidoria nacional dos direitos humanos registrado sob o número 

55994, versando, em síntese, sobre a suposta violação de direito ante a exigência de comprovante 

de vacinação de covid-19, para acesso ao cinema do Goiabeira Shopping, Cinemark, tendo em 

vista a vigência do decreto municipal. 

Ademais, alega o reclamante que tal exigência ocasionou constrangimento e não 

existe Lei Federal exigindo a vacinação ou apresentação obrigatória de carteira de vacinação contra 

o covid-19 para adultos ou crianças.  

Breve relato: 

Denota-se da análise da reclamação que o denunciante insurge contra a exigência 

de apresentação de comprovante de vacina contra a covid-19 para adentrar no cinema Goiabeira 

Shopping, Cinemark. 
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A exigência de comprovação de imunização contra covid encontra-se respaldado 

no Decreto Municipal nº 8.832, de 1º de dezembro de 2021, que dispõe sobre as medidas 

emergenciais e temporárias de prevenção ao contágio pelo novo coronavírus no âmbito do 

Município de Cuiabá. Tal medida se justifica pois a necessidade proteger e promover a saúde de 

toda a população e consumidores que acessam o cinema do aludido estabelecimento deve se 

sobrepor ao direito individual do reclamante em se abster de ser vacinado ou apresentar o 

comprovante de vacinação contra a covid-19.  

Portanto, no caso em apreço, não se vislumbrará qualquer ilegalidade na restrição 

pelo Cinemark Goiabeiras de acesso ao cinema de pessoas que não estão devidamente imunizadas 

com a vacina contra a Covid.  

Assim, considero que os elementos apresentados não viabilizam ou justificam o 

manejo de qualquer medida judicial ou extrajudicial, bem como por não vislumbrar, por hora, 

ofensa a legítimo interesse coletivo que autorize a atuação desse órgão.  

Na forma do artigo 129, § 3º da Constituição da República e Leis Federais nºs 

7.345/85 e 8.078/90 indefiro a instauração de procedimento investigatório e consequentemente 

promovo o arquivamento dessa notícia de fato com fundamental no art. 5º, inciso I, da resolução nº 

52 de 2018, do Conselho do Ministério Público. 

Ademais, determino várias determinações, inclusive comunicação a Assembleia 

Legislativa para que faça leitura em Plenário”. 

Está lido, Presidente.  

Obrigado.  

 

GRANDE EXPEDIENTE (NÃO HOUVE) 

 

ORDEM DO DIA 

 

 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Vamos a votação das indicações de autoria 

dos senhores Deputados: Dr. Gimenez, Delegado Claudinei, Janaina Riva, Elizeu Nascimento, 

Paulo Araújo, João Batista, Faissal, Wilson Santos Xuxu Dal Molin, Maxi Russi, Dr. Eugênio, 

Eduardo Botelho e Ulysses Moraes.  

Em discussão as indicações... 

Para discutir, Deputado Sebastião Rezende.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Eu tenho aqui, Presidente, várias indicações de 

minha autoria, mas antes eu gostaria de cumprimentar todos os nossos companheiros que estão 

aguardando a votação do projeto de lei que proíbe a exigência do passaporte da vacina. 

Quero dizer que podem contar com apoio do Deputado Sebastião Rezende, temos 

que garantir o direito de ir e vir do cidadão. Tem o nosso apoio. 

 Senhor Presidente, estamos protocolando na mesa vários Projetos de Leis, são 18 

Projetos de Leis, também algumas moções e essas indicações que estamos discutindo aqui, senhor 

Presidente, entre elas estamos solicitando a contratação de médico-legista para o Município de 

Rondonópolis. 

Nós temos vivido uma situação extremamente absurda. Faleceu anteontem uma 

senhora em Rondonópolis e não tivemos condições de atender essa pessoa, por mais esforço que a 

equipe de médico-legista de Rondonópolis, a Politec de Rondonópolis faça, mas tem limitações. 

Infelizmente uma médica legista estava fazendo uma ocorrência e não pôde atender essa pessoa e 
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só foi liberado o corpo no outro dia, caso contrário, teria que ir para o Município de Primavera do 

Oeste para fazer essa autópsia, essa necropsia lá. Então, são essas situações que afligem e afligem a 

população metropolitana.  

Então, senhor Presidente, quero aqui registrar essa preocupação e solicitar que 

seja feita, nem que de forma emergencial, a contratação de mais médico legistas para atender no 

Município de Rondonópolis, para que esse fato, ou fatos como esses, não voltem a ocorrer. Então, 

fica essa nossa solicitação. 

Também, senhor Presidente, nós estamos aqui em Defesa dos produtores de leite 

do nosso Estado. 

Já disse ao Deputado Gilberto Cattani, quero ser um dos membros dessa CPI, 

porque eu não posso aceitar que no mercado nós temos que comprar o litro de leite no valor de 

cinco reais... (ÁUDIO INTERROMPODO) 

Qual é o tempo para discussão?  

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSISI) – Três minutos, Deputado Sebastião 

Rezende, dei mais um a Vossa Excelência. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Eu não posso aceitar que o produtor receba 

apenas um R$1,70, R$1,80 no litro de leite. No mínimo ele tem que receber o que recebe o resto do 

país, que é algo em torno de R$2,12, no mínimo. Então, vai ser um trabalho e discussão muito forte 

nesse sentido. 

Também, senhor Presidente, nós queremos aqui registrar que a Comissão 

Permanente de Infraestrutura, que é presidida pelo nosso companheiro Deputado Valmir Moretto, 

já vai apresentar ao Ministério Público Federal, Deputado Valmir Moretto, exigindo, solicitando e 

apresentando todas as documentações, mostrando o estado precário, deplorável, da BR- 163 e 364, 

que é intransitável. 

Vossa Excelência sabe, mora em Jaciara, tem domicílio em Jaciara, nós vivemos 

esse drama, nossa população vive, e não podemos aceitar isso.  

Então, a Comissão Permanente de Infraestrutura solicita ao Ministério Público 

que faça encaminhamentos juntos a ANTT e nós também, a Comissão também estará enviando a 

ANTT esse documento exigindo que esse pedágio seja aberto até que todos os reparos sejam feitos 

na rodovia. 

Não podemos aceitar pagar os pedágios. Só de Rondonópolis a Cuiabá são três 

praças de pedágio, mais cinco até Sinop. É uma loucura! É um absurdo! Arrecadando sem prestar 

serviço para cidadão, inclusive correndo o risco de vida, toda população correndo risco de vida, os 

carros sendo... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão... 

Para discutir, Delegado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Apresentei hoje um Substitutivo Integral ao 

nosso Projeto nº 833/2019, mas como tinham outros projetos em apenso de outros colegas 

Deputados pegamos assinaturas e apresentamos junto com os Deputados Dr. Gimenez, Elizeu 

Nascimento e Wilson Santos, que institui a política de saúde mental para o servidor da segurança 

pública no Estado de Mato Grosso. 

Também, senhor Presidente, apresentei essa indicação que tem a ver com esse 

projeto para incluir os servidores, os profissionais da polícia civil, militar e do DETRAN nos 

atendimentos disponibilizados pela SESP, bem como maiores investimentos nas respectivas 

instituições, compreendendo a valorização e melhoria da qualidade de vida desses profissionais.  

Esse daí para ser implantado essas categorias também nesse novo programa instituído pela SESP 
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em gerência de saúde e segurança, AJEs, para o desenvolvimento de ações orientavas, educativa e 

atendimento psicossocial aos profissionais da segurança pública, composta principalmente por 

profissionais de psicologia, assistentes sociais, enfermeiro e assistente administrativo. 

 Isso se deve, senhor Presidente, porque nesse programa não foram incluídos 

principalmente os policiais militares e civis aqui de Mato Grosso, 

Tem ano, senhor Presidente, que ocorre mais suicídio entre policiais militares e 

civis, como ocorreu em 2019, quando tivemos 91 suicídio no Brasil envolvendo integrantes da 

polícia militar e civil, enquanto foram mortos em confrontos com a bandidagem 62 policiais civis e 

militares.  

Quer dizer, o índice de suicídio foi praticamente 30% a mais as causas de mortes 

do que os próprios confrontos com bandidos e o nosso governo do Estado, a Secretaria de 

Segurança Pública não incluiu nesse programa novo, com recurso federal do fundo nacional de 

segurança pública de 7 milhões, não incluíram nem a polícia civil, nem a militar, nem o DETRAN 

e sugerimos que todas as regionais, delegacias regionais, os 13 polos do interior, delegacias 

regionais, comandos regionais da polícia militar, tenham pelo menos um profissional, um 

psicólogo, pelo menos um profissional nessas regionais para atender os nossos policiais militares, 

policiais civis que lidam com muita pressão diária, depressão, pressão psicológica, estresse. Temos 

muitos afastamento devido a problemas mentais e doenças mentais, principalmente a questão da 

depressão, o que tem levado nossos profissionais, infelizmente... (TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO 

INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão. Em votação. Os 

Deputados favoráveis permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovadas. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Em discussão, única, Requerimentos de autoria dos Deputados: Lúdio Cabral, 

Wilson Santos, Nininho, Sebastião Rezende, Delegado Claudinei, Valdir Barranco, Janaina Riva, 

Xuxu Dal Molin e Professor Allan Kardec, solicitando informação...  

Em discussão...  

Para discutir, Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL – Senhor Presidente, eu tenho quatro Requerimentos e 

pretendo discutir dois deles.  

Primeiro requerimento ao Governador do Estado e ao Secretário de Estado de 

Saúde, relacionado e solicitando informações, documentos e providências sobre o processo seletivo 

simplificado 01 SES/2022, cujo resultado preliminar foi publicado no diário oficial, edição 

extraordinária que saiu da sexta-feira. 

Aqui há um problema severo, porque centenas de profissionais que participaram 

desse processo seletivo, era um processo seletivo apenas com análise de currículo com pontuação 

relacionada a qualificação profissional, a cursos de especialização, a mestrado, a doutorado e a 

tempo de serviço, de experiência, nas áreas de atuação. O resultado foi divulgado com a ordem de 

classificação e apenas com pontuação final e centenas de profissionais, inclusive já ingressaram 

com recurso, o prazo para recurso estabelecido no edital foi um prazo absolutamente exíguo de 

apenas 24 horas, mas há um questionamento muito forte espalhado em todas as unidades 

hospitalares sobre a pontuação alcançada pelos profissionais, profissionais que ingressaram com 

tempo de serviço, com qualificação, que daria uma pontuação de 45 pontos e o resultado coloca a 

pontuação com apenas 2 pontos, e não se esclarece de que forma que os pontos foram contados.  

Então, nós estamos requerendo que o Estado publique o resultado primeiro com o 

nome do candidato, a classificação geral, a classificação por portadores de pessoas com deficiência, 
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a pontuação total do candidato, a pontuação detalhada por critério, certificado de doutorado, 

certificado de mestrado, certificado de pós-graduação, experiência profissional, certificado de 

curso de formação continuada do perfil profissional pretendido, o detalhamento da pontuação, para 

que os candidatos possam saber o que foi considerado no resultado final, porque da forma que está 

acontecendo não houve transparência na divulgação do resultado. 

Segundo requerimento que estamos fazendo, suspender, tornar sem efeito... 

(TEMPO ESGOTADO – ÁUDIO INTERROMPIDO) 

O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Continua em discussão...  

Deputado Xuxu Dal Molin, nós temos muitos projetos para votar hoje e eu quero 

pedir a compreensão dos Deputados.  

O debate é livre, é direito, tem que ser feito, mas não extrapole do tempo em 

virtude do número elevado de projetos que temos para votar no dia de hoje.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Presidente Max Russi, rapidamente, eu tenho 12 

Requerimentos sobre questões de obas escolares, sobre Sicar, Defensoria Pública, questão de 

covid, mas em especial quero tratar aqui sobre a BR-163. 

Estamos fazendo requerimento ao Presidente da República, ao Diretor do DNIT, 

da Agência Nacional de Transportes Terrestres e ao Ministro Tarcísio da questão sobre as 

condições estruturais da BR-163 e a possibilidade real de decretação de calamidade pública 

expedida pelo Executivo que permita as obras imediatamente e uma operação de recuperação. 

Eu passei de Rondonópolis a Cuiabá, mesmo sendo duplicado, não estão nem 

roçando ali, fora os buracos que estão se abrindo de forma generalizada. 

E o pior, e ouvi os deputados falando dessa região sobre o pedágio, é de Cuiabá a 

Sinop, que não tem nem obra de duplicação. Então, somos vítimas da corrupção, tentamos um 

TAC, fizemos de tudo, mas não dá mais.  

Vamos realizar nos próximos dias um grande ato em memória às mortes, mas 

cobrar do Governo Federal esse pedido de calamidade pública, para que possa chamar o exército, o 

governo do Estado, inclusive já falei questões com governador, entidades do Agro, municípios, 

setor de transporte, para buscar uma decisão definitiva.  

Não dá mais. Não são só obras, são vidas, gente: duplicação da BR-163 até Sinop, 

manutenção adequada significa vida, por isso estamos defendendo isso. 

E também mais um Requerimento ao Ministro de Saúde, ao Secretário de Estado 

de Saúde, requerendo informações a respeito de estudos que atestem a eficácia dos imunizantes, 

bem como também a relação dos vacinados e não vacinados e com relação aos óbitos em 

decorrência de vacinas ou não, um trabalho técnico realmente. Nós já pedimos atualização dos 

dados. Só ano passado mais de 800 pessoas, mesmo vacinadas, tinham falecido. Defendemos a 

vacina, mas também temos que defender medicamentos e estrutura para médicos poderem oferecer 

o tratamento imediato. 

Qualquer sintoma, pessoal, vacinados ou não, busquem o médico imediatamente, 

façam testagem e iniciem o tratamento. Só assim poderemos evitar mortes e defender a vida. 

 No mais, muito obrigado pela oportunidade.  

(O DEPUTADO DILMAR DAL BOSCO ASSUME A PRESIDÊNCIA.). 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Não tendo mais discussão dos 

requerimentos, coloco em votação, os Deputados que aprovam permaneçam como estão e os 

contrários se manifestem. Dou por aprovado.  

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 
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Em discussão única, Requerimento de autoria das Lideranças Partidárias, 

solicitando dispensa de pauta para a tramitação do Projeto de Lei nº 36/2022, Mensagem nº 

21/2022, que autoriza o Poder Executivo, Estado de Mato Grosso conceder o serviço de remoção e 

guarda, de veículos automotores em razão do envolvimento em infrações de trânsito. 

Em discussão. Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados 

que aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Dou por aprovado. 

Em discussão única, Requerimento de autoria do Deputado Max Russi, 

solicitando dispensa de pauta para a tramitação do Projeto de Lei nº 38/2022, do Tribunal de 

Justiça, que altera a Lei nº 10.253, auxílio saúde a servidores ativos e inativos. 

 Em discussão. Não havendo quem queira discutir. Em votação. O os deputados 

que aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovado. 

Em discussão única, Requerimento de autoria do Deputado Paulo Araújo, 

solicitando dispensa de pauta para a tramitação do Projeto de Lei nº 19/2022, que introduz o Artigo 

1°-A à Lei n° 4.174 de 16 de janeiro de 1980 que dispõe sobre a alienação de áreas adquiridas para 

fins industriais e comerciais, a empresas ou entidades que vierem a implantar-se nas referidas 

áreas. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir. Em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovado. 

Em discussão única, Requerimento de autoria dos Deputados Xuxu Dal Molin e 

Carlos Avallone, para a criação de uma Câmara Setorial Temática, no período de 180 dias, 

prorrogável em igual período como a gente discutir e tratar do estado, principalmente para elaborar 

substitutivo ao Projeto de Lei nº 531 de 2020, com seguinte composição.  

Presidente Arthur, José Eduardo e Ana Lúcia. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Dou por aprovado. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Em discussão única, Moções de Aplausos, de autoria dos Deputados: Delegado 

Claudinei, João Batista do Sindspen, Wilson Santos, Valmir Moretto, Xuxu Dal Molin, Max Russi, 

Gilberto Cattani, Valdir Barranco e Deputado Dr. Eugênio. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovadas. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Em discussão única, Moções de Pesar de autoria dos Deputados: Gilberto Cattani, 

Valmir Moretto, Valdir Barranco, Janaina Riva, Eduardo Botelho, Wilson Santos, Dr. Gimenez, 

João Batista do Sindspen, Valmir Moretto, Professor Allan Kardec. 

 Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovadas. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 

Em discussão única, Moção de Repúdio, de autoria do Deputado Xuxu Dal Molin, 

ao vereador Renato Freitas, que coordenou a invasão de uma igreja católica durante realização de 

uma missa no centro histórico de Curitiba. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovada. 

(ENCAMINHE-SE AO EXPEDIENTE) 
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Em discussão única, Ofício 24/2022, de autoria do Poder Executivo, 

encaminhando licença do Governador e Vice-Governador do Estado para se ausentarem do Estado 

durante ano de 2022, conforme os dispositivos constitucionais aplicáveis.  

Em discussão. Em votação. Os deputados que aprovam permaneçam como estão, 

os contrários se manifestem. Dou por aprovado. Vai ao Expediente.  

Em Redação Final, Projeto de Lei nº 1.171/2021, de autoria da Mesa Diretora 

Altera as Leis nº. 11.331, de 13 de abril de 2021, e 11.488, de 11 de agosto de 2021 e dá outras 

providências. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovada. Vai ao Expediente. 

Em votação única, Projeto de Resolução nº 15/2021, de autoria da Comissão de 

Fiscalização e Acompanhamento Execução Orçamentária e da Comissão da Redução de Justiça e 

Redação, art. 65 da Lei Complementar Federal 101, de 04 de maio de 2000, que reconhece a 

ocorrência do estado de calamidade pública no município de Rondolândia. Com parecer favorável 

da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento Execução Orçamentária e da Comissão da 

Redução de Justiça e Redação. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão e os contrários se manifestem. Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 01/2022, de autoria do Deputado Gilberto 

Cattani, que veda ao Poder Público a instituição de qualquer exigência de apresentação de 

comprovação de qualquer tipo de vacinação para acesso aos estabelecimentos públicos e privados, 

no âmbito do Estado de Mato Grosso.  

Eu convoco o Presidente da Comissão de Constituição Justiça e Redação, 

Deputado Wilson Santos, para o parecer oral da Comissão em Plenário.  

O SR. PRESIDENTE DA COMISSSÃO DE CONSTITUIÇÃO JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) - Senhor Presidente desta Comissão, Deputado Dilmar Dal 

Bosco, nomeio como relator desta matéria vossa excelência, se puder relatar, tendo em vista seu 

cabedal de conhecimento, sua experiência.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Estou presidindo a Sessão. Eu, 

como Presidente, não tenho nem como relatar. 

Vossa Excelência preside a Comissão e nós estamos em quatro Deputados aqui 

que poderiam...  

O SR. PRESIDENTE DA COMISSSÃO DE CONSTITUIÇÃO JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) – Ok. 

Deputado Sebastião Rezende? Nomeio o Deputado Sebastião Rezende.  

O SR. RELATOR (SEBASTIÃO REZENDE) - Senhor Presidente, senhores 

Deputados, atendendo o que preceitua nossa Constituição Federal, que garante o direito de ir e vir 

ao cidadão, no meu relatório é pela aprovação do presente projeto de lei que proíbe a exigência do 

passaporte seja onde for. 

Este é o meu relatório, a favor do projeto e contra a obrigatoriedade do 

passaporte, senhor Presidente. 

O SR. WILSON SANTOS - Passo a acolher os votos dos demais membros da 

Comissão de Constituição e Justiça. 

Como vota Dr. Eugênio? Acompanha o relator. 

Como vota o Deputado Dilmar Dal Bosco? O Deputado Dilmar Dal Bosco, 

acompanha o relator. 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 09 DE FEVEREIRO DE 2021, ÀS 10H. 

 

Pág. 30 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Como vota a Deputada Janaina Riva?... Como vota a Deputada Janaina Riva?... 

O Sr. Delegado Claudinei - Senhor Presidente, eu posso votar em substituição à 

Deputada Janaina?  

O SR. PRESIDENTE DA COMISSSÃO DE CONSTITUIÇÃO JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) – Ausente. 

Como vota o suplente, Deputado Delegado Claudinei?  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Com o relator, senhor Presidente, favorável 

ao Projeto. 

O SR. PRESIDENTE DA COMISSSÃO DE CONSTITUIÇÃO JUSTIÇA E 

REDAÇÃO (WILSON SANTOS) – Com o relator.  

Eu também acompanho o relator, senhor Presidente. 

A matéria está aprovada na Comissão de Constituição e Justiça. Segue ao 

Plenário. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Em 2ª discussão, Projeto de Lei 

nº 01/2022, de autoria do Deputado Gilberto Cattani, que veta ao Poder Público instituição de 

qualquer exigência de apresentação de comprovação de qualquer tipo de vacinação para acesso a 

estabelecimentos públicos e privados no âmbito do Estado de Mato Grosso. Com parecer da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação pela aprovação. 

Em discussão... 

Para discutir, o Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Senhor Presidente, aqui estou eu mais uma vez para 

cumprir meu dever de lucidez em torno desse tema. 

 O que a Assembleia Legislativa está votando hoje em segunda votação é a 

instituição de um passaporte antivacina, defendido por uma parcela minoritária da população. 

Noventa por cento da população brasileira quer vacinar, quer vacinar seus filhos. 

É uma discussão absolutamente inócua, inócua, porque é uma lei que não 

produzirá qualquer tipo de efeito prático, só dará trabalho ao Ministério Público Estadual, de 

ingressar com ação declaratória de inconstitucionalidade.  

Agora infelizmente, infelizmente, a Assembleia Legislativa ao aprovar, como me 

parece que irá aprovar, presta um desserviço à população, porque esse debate, esse 

posicionamento, refletido nesse radicalismo que usa do discursa hipócrita da liberdade absoluta - 

não há liberdade absoluta em nenhum lugar do mundo porque minha liberdade termina quando a 

liberdade começa a do outro...  

(MANIFESTAÇÃO DAS GALERIAS.). 

O SR. PRESIDENTE (DIILMAR DAL BOSCO) – Nós vamos interromper. Se 

não parar, vou interromper e suspender a Sessão.  

O SR. LÚDIO CABRAL – Esse movimento presta um desserviço à população ao 

desinformar, ao gerar dúvida, ao gerar medo nas pessoas.  

(MANIFESTAÇÃO DAS GALERIAS.).  

O SR. PRESIDENTE (DIILMAR DAL BOSCO) - Eu queria que trancasse o 

tempo do Deputado.  

O SR. LÚDIO CABRAL – E por causa desse tipo de comportamento, aliado ao 

negacionismo institucional do Parlamento...  

O SR. PRESIDENTE (DIILMAR DAL BOSCO) – Meu som não está saindo. 

Meu som... 
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O Deputado Lúdio Cabral vai iniciar todo seu tempo dele, os três minutos, e se 

continuar nós vamos suspender a Sessão.  

O SR. LÚDIO CABRAL - A vontade, porque vocês não me incomodam com essa 

gritaria sem sentido. 

O que nós fazemos infelizmente, o que a Assembleia Legislativa infelizmente fará 

é alimentar a desinformação, é alimentar o medo, a dúvida nas pessoas, e é, infelizmente, por causa 

desse padrão de comportamento, de uma parcela minoritária que fica espalhando mentiras pelas 

redes sociais, e pelo comportamento negacionista de uma instituição importante como o 

Parlamento Estadual que nós temos hoje uma cobertura baixíssima de vacinação de crianças de 

cinco a onze anos no Estado de Mato Grosso. 

Nós temos quase 500 mil crianças em Mato Grosso nessa faixa de idade, de cinco 

a onze anos, e até ontem apenas 32.952 crianças vacinadas, uma cobertura muito baixa e isso é 

resultado dessa influência maldosa, negativa, inútil, do negacionismo vacinal. Infelizmente é o que 

está acontecendo em Mato Grosso. 

Mas felizmente nós aprovamos hoje o requerimento com pedido de providências 

ao Governo do Estado para que utilize as unidades escolares de educação básica como postos de 

vacinação das nossas crianças para que alcancemos uma ampliação na cobertura vacinal. 

Presidente, estou aqui cumprindo meu dever como cidadão, como Deputado 

Estadual, como médico sanitarista, de deixar registrado para história, que o negacionismo não 

passará por nós calado. 

Podem gritar a vontade, podem espalhar mentira a vontade, mas nós temos que 

respeitar o direito da nossa população à vida, a ter acesso a vacina, que é a principal responsável 

pela redução da mortalidade e da letalidade da nossa população por covid-19.  

É isso, Presidente, agradeço de coração e espero que derrotemos...  

O Sr. Sebastião Rezende - Para discutir, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Para discutir, o Deputado 

Sebastião Rezende. Depois o Deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. SEBASTIÃO REZENDE – Sr. Presidente, na realidade, estamos 

discutindo aqui um projeto que desobriga o cidadão de apresentar passaporte de vacinação. Não 

estamos discutindo aqui a questão da vacina. 

Eu, por exemplo, senhor Presidente, sou a favor da vacina, tenho trabalhado nesse 

sentido e não aceito a pecha de negacionista.  

Estamos discutido aqui o passaporte, a exigência do passaporte. 

Na realidade, até como relator na Comissão de Constituição e Justiça eu entendo 

que exigir do cidadão ou obrigar cidadão a apresentar esse passaporte ao entrar numa instituição é 

um absurdo, é restringir seu direito, sua liberdade de ir e vir. Nesse aspecto eu sou plenamente 

favorável ao projeto de não exigência de passaporte, não obrigatoriedade de passaporte.  

Então, em nenhum momento estamos aqui fazendo trabalho contra a vacinação ou 

a não vacinação. Deixo isso claro: somos contra a exigência do passaporte. 

 Então, fica aí o nosso posicionamento. 

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Com a palavra o Deputado 

Xuxu Dal Molin. Depois os Deputados Elizeu Nascimento e Faissal.  

Então, com a palavra aqui, não abriu o microfone do Deputado Xuxu, não está 

aparecendo, o Deputado Faissal e depois deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Estou on-line aqui, Presidente. 
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O SR. PRESIDENTE (MAX RUSSI) - Pode continuar, então, Deputado Xuxu 

Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Mais uma vez vamos manter a linha da verdade e 

da coerência. 

Desde o primeiro dia apoiamos uso de máscara, distanciamento, não o isolamento, 

salvar vidas e não a morte, o desemprego. 

Apoiamos as vacinas, fizemos abaixos-assinados para que os empresários 

pudessem comprar vacinas e até aquele no momento acreditávamos que as duas doses eram 

suficiente, que realmente iriam imunizar e de lá para cá já poderíamos ter mais tranquilidade. 

Sou o autor da lei que criou a obrigação de o Estado ceder aos municípios os 

medicamentos para a fase inicial, como tantos aprovados pela Anvisa e fomos buscar todos os 

enfrentamentos.  

Como cidadão, doe para o fundo covid do meu bolso volumes robustos de 

cápsulas vanessa, cilindros de oxigênio, ajudamos na doação de mais de 200 mil litros de álcool 70, 

encaminhamos minutas para a Anvisa para liberar as empresas do Estado e do País a produzir 

álcool naquele momento e tudo o que foi possível. Só não fiquei na internet lacrando e fazendo 

pouco caso de um problema de ordem mundial. 

 Encerro aqui falando que passaporte da vacina neste momento, obrigar uma 

criança humilde, que precisa ir comer na escolar, que precisa buscar conhecimento para ter o 

futuro, que ela seja obrigada a ser vacinada, mesmo não tendo indícios nenhum, nenhum, isso eu 

falo porque a ciência prova, as crianças são praticamente imunes, pouquíssimos problemas, fora 

questão de que a vacina, que ameniza, sim, temos que incentivar, mas ela não imuniza, e pessoas já 

com terceira e quarta doses continuam pegando a covid e precisando serem atendidas 

imediatamente e a buscar tratamento. 

Ninguém fala dos que foram contaminados uma vez, duas três com covid. Falo 

isso por experiência de dentro da minha casa que estou convivendo, inclusive pessoas da minha 

casa... (PROBLEMAS NA CONEXÃO FALHA NO ÁUDIO) ...uma terceira dose, poderia ser 

fatal, devido... (PROBLEMA NA CONEXÃO FALHA NO ÁUDIO) ...isso é a realidade, mas eu 

jamais vou falar para não se vacinar. Cada um é...  visando estar, (PROBLEMA NA CONEXÃO 

FALHA NO ÁUDIO) ...mas a liberdade, é o que estou vendo no Canadá, milhares de pessoas, a 

maioria vacinada não aceitam o cabresto... (PROBLEMA NA CONEXÃO FALHA NO ÁUDIO) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Com a palavra, o Deputado 

Faissal Calil.  

O SR. FAISSAL - Senhor Presidente, rapidamente vou falar porque sou contra o 

passaporte. 

O passaporte infelizmente dá uma falsa sensação de segurança. Essa que é a 

verdade.  

Tivemos um show grande aqui em Cuiabá neste final de semana e quem tinha o 

passaporte tinha livre acesso. 

Imaginem uma pessoa com passaporte e infectada, ela vai lá e infecta todos os 

demais, gente. O que é isso?  

A única forma de fazer mesmo um trabalho sanitário decente é testagem em 

massa, entendam, não é passaporte. 

Agora nesse show quem não estava vacinado teve que fazer o teste. Com certeza a 

pessoa não vacinada e testada é mais segura do que quem tem o passaporte infectado, gente. 

O que é isso? 
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O caso da NBA em que só pode jogar o jogador profissional que estava vacinado 

e com o passaporte. Veio a nova onda e todo mundo pegou covid novamente. O passaporte não vai 

te humanizar em nada.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Com a palavra agora para 

discutir o Deputado Elizeu Nascimento.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhoras e senhores Deputados, TV e Rádio 

Assembleia. 

 Senhor Presidente, infelizmente acabamos ouvindo algumas coisas que acaba 

mexendo até com nosso emocional. 

Aqui o projeto de lei trata exclusivamente de não ao passaporte - não ao 

passaporte.  

Eu tenho quatro filhos, um com 21 anos, o mais velho com 21 anos, abaixo dele 

tenho uma com 18, tenho meus dois filhos menores, um de 12 e tenho uma menina de 8 anos. Meus 

quatro filhos estão vacinados. Vacinaram, porque eu tomei a decisão de que se vacinassem. 

Perdi minha mãe com covid e tenho uma irmã mais velha que eu que não se 

vacina nem amarrada. É uma decisão dela.  

Cada um tem que ter, senhor Presidente, sua decisão, que tem que ser respeitada, 

assim como eu respeito a decisão da minha irmã.  

Agora vir aqui falar que é negacionismo... Eu não sou negacionista. Eu vacinei 

duas doses, dia 15 agora será a terceira e vou me vacinar. Quem quer se vacinar, vacine-se. Quem 

não quer, fica a vontade. Cada um toma sua decisão. Agora acredito que certo tipo de 

posicionamento, de pronunciamento, acaba fazendo com que se tentem implantar o terror. 

A ditadura, a obrigatoriedade do passaporte, eu vejo hoje nada mais e nada menos 

como uma plataforma política. É isso. 

 Mas quero dizer a todos aqui que estamos juntos contra o passaporte da vacina, 

eu sou contra o passaporte da vacina, e dizer àqueles que são contrários, não gosto de ficar 

entrando na alçada de dizer esquerda, direita, e tal, sou Presidente Bolsonaro, sou direita e eu sou 

contra o passaporte da vacina.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO0 – O último inscrito é autor do 

projeto, Deputado Gilberto Cattani.  

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhor Presidente, obrigado pela oportunidade. 

Eu quero só dizer que tudo que precisava ser dito já foi dito. Vamos seguir a 

aprovação, acho que vamos conseguir aprovar, graças a Deus, e dizer que não é pela vacina, mas 

sim pela liberdade. Como eu disse, tudo já foi dito. 

 Eu só quero fazer alguns agradecimentos, agradecer principalmente à população 

que se fez presente em todas as etapas de processo, não só no Projeto de Lei nº 01/2022, mas no 

projeto antigo da Deputada Janaina Riva, nas emendas que foram feitas, o Deputado Dr. Gimenez, 

os Deputados que apoiaram, eu gostaria que ficasse na lembrança de todos que é um projeto de 

vários Deputados, várias pessoas que estão defendendo aqui o direito do cidadão de ter sua 

liberdade. 

Então, não considere como um projeto simplesmente meu só porque meu nome 

está lá, mas é principalmente dos senhores que vieram aqui e nos ajudaram a chegar neste 

momento.  

Muito obrigado a todos.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Vai usar da tribuna o Deputado 

Ulysses Moraes e vamos para votação.  
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O SR. ULYSSES MORAES – Primeiramente, bom dia a todos que estão aqui. 

O ano é 2022 e jamais imaginei que chegaria ao ano de 2022 e estaria discutindo 

um tema tão simples, que lutamos décadas e décadas para conquistar, que é a famosa liberdade. 

Vivemos tempos estranhos, tempos de perseguições literalmente, perseguições em 

nossa fé, falo como cristão, inclusive recentemente um episódio de um vereador que invadiu um 

culto religioso, tempos estranhos onde somos perseguidos porque temos por vezes ideias que não 

são as ideias unânimes de uma, muitas das vezes, minoria.  

Temos medos de falar, temos medo de agir e temos medo, muitas vezes, de ser 

nós mesmos. Por isso hoje aqui eu faço questão de utilizar a tribuna para me manifestar favorável a 

esse projeto, porque a única coisa que está em jogo é a nossa liberdade. 

Tiram-nos o direito de ir e vir, tiram-nos o direito de falar. Qual próximo direito 

que vão tentar nos retirar?  

Será que daqui a pouco terei que pedir autorização para a justiça para poder 

professar minha fé?  

Chega! Nos cansamos disso e por isso aqui, enquanto parlamentar constituído 

pelo povo mato-grossense, pois todo poder emana do povo e é a opinião do povo que deve ser 

levada a sério, manifesto então, Presidente, o meu voto favorável a esse projeto para que possamos 

seguir com nossa liberdade.  

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Não havendo mais quem 

queira discutir, coloco em votação o Projeto de Lei nº 01/2022, que veta o Poder Público, 

instituição de qualquer exigência, apresentação de comprovação, os Deputados que aprovam, 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem.  

Votos contrários dos Deputados Lúdio Cabral, Paulo Araújo e Valdir Barranco. 

Então, são três votos contrários. O projeto está aprovado. Vai a Expediente.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 06/2022, Mensagem nº 03/2022, de autoria do 

Poder Executivo, altera a Lei nº 10.893, de 24 de maio de 2019, que autoriza o Poder Executivo a 

instituir o Programa Nota MT e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de 

Comissão de Constituição e Justiça e Redação. 

Em discussão... 

Vista concedida ao Deputado Lúdio Cabral.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 05/2022, Mensagem 02/2022, de autoria do 

Poder Executivo, Condiciona a fruição do benefício relativo ao gás natural nas hipóteses que 

especifica, ao recolhimento de contribuição ao FUS/MT e dá outras providências. Parecer 

favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentário.  

Já teve pedido de vista dos Deputados Sérgio, Ulysses Moraes, Dilmar Dal Bosco 

e Xuxu Dal Molin.  

Está em discussão. Para discutir...  

Vossa Excelência está pedindo Deputado Gilberto Cattani para discutir?  

Para discutir Deputado Ulysses Moraes.  

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhor Presidente, é uma Questão de Ordem.  

Eu gostaria de pedir uma inversão de pauta, senhor Presidente, do Projeto de Lei 

nº 696/2021, do Deputado Max Russi, que está quase no final da Ordem do Dia, eu gostaria de 

pedir inversão de pauta porque é muito importante para o pequeno produtor de todo o Estado. 

Pequenos produtores de mudas e vendedores de sementes vão ser muito beneficiados com esse 

projeto do Deputado Max Russi. Eu gostaria que o senhor fizesse uma versão de pauta.  
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Obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Acatar seu pedido, apesar de o 

projeto ser do Deputado Max Russi, vamos acatar e fazer a inversão de pauta. 

Para discutir Deputado Ulysses Moraes.  

O SR. ULYSSES MORAES - Presidente, ano de eleição e imaginei que não me 

depararia com projetos como este aqui. 

Este projeto que o Governador do Estado manda para votação na Assembleia 

Legislativa no ano de eleição, achei muito estranho, acreditei que ele talvez não tivesse essa 

audácia. 

Eu quero ver o que é que ele vai explicar para os Deputados da base para votar 

esse projeto aqui. 

Mas como ele quer garantir seu título do maior taxador da história de Mato 

Grosso, estamos aqui em 2022, no ano da reeleição dele, debatendo um projeto que pode aumentar 

a carga tributária novamente no Mato Grosso, agora ao gás. Sim, estamos falando do gás.  

O que o Governador quer criar aqui é um FATHAB do gás, só que tem outro 

nome, FUS, o FETHAB do gás.  

Então, o Governador do Estado de Mato Grosso, que aumentou a carga tributária 

em 2019, que vem aumentando vários tributos, que dá com uma mão e tira com a outra, está aqui 

novamente mandando aumento de carga tributária no Estado de Mato Grosso.  

Estamos atrevendo uma pandemia, as pessoas estão começando a se recuperar 

agora, muitas pessoas perderam seus empregos, o preço de tudo está mais caro, carne 

incomparável, remédio incomparável, porque ele aumento tributo na época também; material de 

construção incomparável, porque ele aumentou tributo também; tudo ele aumentou tributo e agora 

nós temos filas quilométricas para abastecer veículos com gás, e aqui nós temos o FUS, que pode 

aumentar a carga tributária no gás. 

Bem-vindo ao Estado de Mato Grosso. Entre aqui e seja tributado. Este é o 

Governador do Estado de Mato Grosso, que não cansa de sangrar a população. 

Eu cansei disso aqui, Governador. Senhor Mauro Mendes, tenha empatia, o 

senhor parece que não está vendo que as pessoas estão morrendo nos hospitais, agoniando, está 

reduzindo leito de UTI e está aumentando tributo. É com isso que o Governador está preocupado 

literalmente, só com seu caixa. 

É muito fácil ficar falando: “o caixa está cheio, caixa está cheio, caixa está 

cheio...”  

Ele vai fazer o que com esse dinheiro aqui? Talvez vai comprar caixa de bombom, 

que ele já tentou, talvez vai comprar ovo de páscoa, que ele já tentou, talvez vai colocar uma 

cortina nova no gabinete dele, que ele fez uma reforma no gabinete de mais de um milhão de reais. 

 Então, enquanto estava todo mundo... (TEMPO ESGOTADO - ÁUDIO 

INTERROMPIDO)  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Mais um minuto.  

O SR. ULYSSES MORAES – Enquanto estava todo mundo agonizando no 

hospital, ele estava lá escolhendo porcelanato, granito, privada nova, talvez um quadro, um lustre 

de 30 mil reais. Isso? Essas eram as preocupações. 

Então, eu venho aqui e agora eu quero ver, quero ver os Deputados da base, em 

ano de eleição, aumentar a carga tributária no Estado de Mato Grosso.  

Vamos lá! Vamos enfrentar essa pauta aqui, porque é essa a pauta que o 

Governador manda de presente para os senhores em ano de eleição. 
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Venho já aqui manifestar meu voto contra, porque não cabe mais vista neste 

projeto. 

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Para discutir, o Deputado 

Faissal. Depois Deputado Xuxu Dal Molin.  

O SR. FAISSAL - Nobres Pares, infelizmente nos deparamos com mais um 

projeto de lei absurdo.  

Mas o que me causa mais indignação é justificativa desse projeto, Deputado 

Dilmar Dal Bosco, vejam só: 

“Ocorre que quando da reinserção do benefício fiscal conferido às operações com 

gás natural não houve a previsão de exigência de contrapartida...” 

Quer dizer, para você dar um benefício você tem que exigir uma contrapartida. 

Então não é um benefício. Não estou entendendo. Dá com uma mão e tirar com a outra.  

Eu quero fazer um alerta aos prefeitos de Mato Grosso: isso aí, continuem 

apoiando Mauro Mendes, continuem apoiando Mauro Mendes, porque isso aqui afeta 

principalmente os municípios, porque você dá um benefício de ICMS, que vocês prefeitos têm, 

sim, uma parcela para receber do FPM, aí Mauro Mendes vai lá, dá isenção e depois fixa fundo, e 

fundo, você sabe, vocês prefeitos não participam de nada.  

Então, continuem apoiando o Governador Mauro Mendes, ele está prejudicando 

você, Prefeito. Entendam o que estou te falando. Criação de fundo, aumento de fundo, não entra no 

orçamento e você, prefeito, não tem qualquer tipo de participação. 

 Ponto dois, esta Casa aprovou, tempos atrás, um incentivo de IPVA para os 

motorista de aplicativo. Todo mundo vibrou. Eles estão com imensa dificuldade de conseguir 

incentivos no IPVA.  

Quem usa gás natural, gente? Principalmente quem usa gás natural? É quem roda 

com carro, é quem precisa, são os próprios motoristas de aplicativo. Agora vem o senhor 

Governador e vai aumentar a carga tributária.  

Então, somos contra, o que eu acho mais engraçado aqui, Deputado Dr. Gimenez: 

“olha só a justificativa o Estado do Mato Grosso vem adotando modelo de benefícios fiscais, 

especialmente os instituídos sem a necessária aprovação pelo Conselho Nacional de Política 

Fazendária-CONFAZ...” Quer dizer, está dando benefício sem aprovação do CONFAZ.  

Agora quando se trata de energia solar: “não, eu só vou dar se o CONFAZ 

autorizar”.  

Poxa, Governador, está de brincadeira? Contraditório, Governador! Contradiório. 

Desculpe, Deputado Dilmar Dal Bosco, minha sinceridade. 

Meu voto é contra.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Para discutir, o Deputado Xuxu 

Dal Molin.  

O SR. XUXU DAL MOLIN - Presidente Dilmar Dal Bosco, demais colegas. 

Rapidamente, nós sempre trabalhamos, desde o primeiro dia de mandato, por mais 

gestão e menos imposto. Nunca apoiei qualquer possibilidade de aumento de qualquer carga 

tributária, inclusive fui o autor recentemente do projeto, com o apoio de todos vocês, que congelou 

o IPVA no momento que mais iria aumentar. 

 Não podemos permitir esse projeto avançar. É praticamente o FETHAB do gás. 

Nós temos que incentivar que o custo Mato Grosso enxugue, incentive os empreendedores, 
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principalmente os cidadãos nesse caso aí, que nós estamos dando total apoio à conversão de carros 

da gasolina para o gás justamente para minimizar todo o efeito do aumento dos combustíveis. 

Então, eu já tenho um Substitutivo para esse projeto, caso ele seja aprovado. A 

arrecadação do Estado vem muito bem, Mato Grosso devido aumento da produção, áreas plantadas, 

novas atividades econômicas e tantas outras que estão aparecendo, vamos mais do que dobrar a  

arrecadação em menos de 7, 8 anos. Então, não justifica. 

Precisamos, sim, que ter incentivos, tem que ter o apoio, mas, não podemos 

cobrar mais aumentos, principalmente no gás, que está apenas engatinhando ainda.  

O parque industrial de Cuiabá vai receber o gasoduto, nós temos milhares de 

aplicativos, pessoas até do interior que querem usar o gás. Então, não tem lógica, não podemos, o 

Estado vem arrecadando muito bem e nós precisamos, sim, discutir uma diminuição de taxas e 

impostos. É isso que defendemos. 

Então, vou apresentar o substitutivo caso passe esse projeto, e eu encerro aqui 

falando para os colegas que falam que nós que fomos vacinados que apoiamos a vacina mas não 

apoiamos a tirania, a covardia, de pegar uma criança, uma pessoa que não pode ou não deseja se 

vacinar e falar que somos negacionista. Negacionista nesse Brasil é quem apoia pessoa que roubou, 

por meio de corrupção, bilhões do país e ainda acha que são gente boa para continuar na política. 

Esses, sim, são negacionistas.  

Abra os olhos, cidadão, com esse tipo de agente político. Negacionista é esse que 

apoia ladrão e ainda acha que ele é bom para o país.  

Forte abraço. 

Conte comigo Brasil.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Deputado Xuxu Dal Molin, eu 

agora vou...  

Não sei se o Deputado Lúdio Cabral vai querer discutir. 

Nós aprovamos a diminuição do ICMS nesse produto que agora estamos 

discutindo de 17% para 12%. O problema é que todo incentivo fiscal, e nós aprovamos o FEFF, 

todos nós brigamos aqui para ir para os hospitais filantrópicos. 

Todo incentivo fiscais tem que ter contribuição. Ao invés de ser 2%de 

contribuição, 1%, e nós diminuímos de 17% para 12%. 

Foi mencionado na tribuna da Assembleia Legislativa o setor do material de 

construção. Ele pagava de forma equivocada, não por uma lei aprovada, nem no Parlamento, nem 

no CONFAZ, pagava 10,15% de carga média na entrada e teria que pagar 17%.  

Daí teve um trabalho do Parlamento ajudando, inclusive foi o Deputado Dr. 

Eugênio que presidiu essa Comissão, o Deputado Thiago Silva também faz parte da Comissão e o 

Deputado Carlos Avallone. Nós trabalhamos muito para isso, para contribuir para o Estado de 

Mato Grosso recentemente. E todos questionaram. Poxa! O Estado deixa de arrecadar 

R$1.200.000,000,00, que traz benefício a toda sociedade, a todo setor empresarial, micro, pequeno, 

médio, grande empresário, diminuindo o ICMS da energia elétrica de 27% para 17%, houve uma 

redução de 10%. Então, o questionamento é que todo... 

Quando nós aprovamos, vou repetir, o FEFF todo mundo queria por mais 

hospitais para receber recursos desses fundos por meio dos benefícios dos fiscais. 

Com a palavra, o Deputado Lúdio Cabral.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Presidente, só uma observação, porque toda 

oportunidade que tivemos para deixar claro o que de fato aconteceu é importante. 
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A redução do ICMS da energia elétrica para 17% e a redução do ICMS da 

telefonia para 17% em Mato Grosso foi uma antecipação do Governo do Estado a uma decisão 

judicial que o Supremo Tribunal Federal tomou. 

Portanto, o Governador está fazendo propaganda e festa com chapéu alheio, 

porque ele seria obrigado a partir deste ano, do ano de 2022, a cobrar 17% de ICMS tanto na 

energia elétrica como na telefonia. Então, é muito, mas é muito importante deixar isso claro. 

Em relação a este projeto aqui Presidente, eu queria fazer uma sugestão de 

encaminhamento, porque ele está confuso sobre o que de fato terá que pagar essa contribuição de 

1% para o fundo de assistência social.  

O Secretário de Fazenda e o Secretário da Casa Civil virão à Assembleia 

Legislativa na semana que vem para prestar esclarecimentos sobre aquela modificação na lei do 

ICMS. Não virão?  

Acho que poderíamos aproveitar essa reunião, Deputado Dilmar Dal Bosco, para 

que eles esclarecessem o conteúdo desse projeto, para que tenhamos segurança para votá-lo, 

porque se de um lado eu entendo que é importante alimentarmos o fundo de assistência social para 

combater a fome, para combater as desigualdades sociais de Mato Grosso, de outro me preocupa 

risco, por exemplo, os motorista de aplicativo que colocaram gás veicular nos seus veículos terem 

que se responsabilizar direta ou indiretamente por essa contribuição. 

Então, acho que é muito mais interessante ouvirmos o Secretário de Fazenda antes 

de votarmos essa proposta.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Não vou acatar o pedido de 

Vossa Excelência. 

Estamos em primeira votação e vamos ter a segunda. Na quarta-feira colocaremos 

em pauta para discutir com os Secretários. 

Coloco em votação o Projeto de Lei nº 05/2022. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifeste. Quatro votos contrários. O Projeto está 

aprovado. Vai à 2ª. 

(O DEPUTADO ULYSSES MORAES FALA FORA DO MICROFONE – INAUDÍVEL.) .  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Abstenção do Deputado Lúdio 

Cabral e três votos contra. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 696/2021, de autoria do Deputado Max Russi, 

que altera a Lei 9.415... 

O SR. ULYSSES MORAES – Questão de Ordem... 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Corta o som, por favor. Estou 

lendo a matéria. 

Projeto de Lei nº 696/2021, de autoria do Deputado Max Russi, que altera a Lei 

9.415, de 21 de julho de 2010, que dispõe sobre a Fiscalização do Comércio Estadual de Sementes e 

Mudas e dá outras providências. Parecer favorável a Comissão de Agropecuária, Desenvolvimento, 

e de Regularização Fundiária. 

Em discussão. Ninguém quer discutir. Os Deputados que aprovam...  

Vista? Foi pedida inversão de pauta pelo Deputado Gilberto Cattani... O senhor 

pediu vista. 

Em 1ª votação, Projeto de Lei nº 213/2021, de autoria do Deputado Wilson Santos, 

que dispõe sobre a regulamentação do exercício da profissão de cozinheiro e gastrônomo. Com 

parecer favorável da Comissão de Trabalho, Administração Pública, acatando a emenda 01. 

Coloco em discussão...  
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Para discutir, o Deputado Ulysses Moraes.  

O SR. ULYSSES MORAES - Senhor Presidente, apenas para constar em Ata os 

quatros nomes que votaram contra o Projeto anterior, por favor.  

Deputados Ulysses Moraes, Deputado Faissal...  

Quem foi o outro? Deputado Delegado Claudinei e Deputado Xuxu Dal Molin. 

Tem que constar em Ata 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Vossa Excelência não está 

discutindo o projeto. Não vou acatar. 

O Sr. Ulysses Moraes – Pela Ordem, Presidente. Exijo que conste em Ata, 

Presidente... 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Para discutir, o Deputado 

Wilson Santos.  

O SR. ULYSSES MORAES – Presidente, Vossa Excelência está despertando o 

parlamento, Presidente. 

O SR. WILSON SANTOS - Por gentileza, senhor Presidente, eu vou conceder, 

por uma questão de ordem cronológica de nascimento e sempre respeitei os mais velhos, se o 

senhor permitir, vou conceder primeiro ao Deputado Dr. Eugênio, depois eu falo em seguida.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Para discutir primeiro, o 

Deputado Dr. Eugênio.  

O SR. DR. EUGÊNIO – Obrigado, Dr. Wilson Santos. 

É rápido, apenas para aproveitar e parabenizar vossa excelência pela iniciativa 

desse projeto extremamente importante, que vai colocar uma categoria que está excluída.  

Nós temos um time lá no Araguaia que ficou extremamente motivado com esse 

projeto de lei de sua autoria. 

 Eu queria aproveitar este momento simplesmente para parabenizar Vossa 

Excelência pela iniciativa desse projeto.  

Nós temos um chefe de cozinha, Marcos, da pousada SantaPira, em Santa 

Terezinha, pousada que está revolucionando - eu trabalhei com pousada por 14 anos - e vemos a 

importância desses profissionais. São eles que na maioria das vezes que seguram o nosso turista. O 

turista vem também para apreciar nossos pratos, para apreciar a beleza da nossa região, mas 

concomitantemente eles apreciam os sabores do Araguaia, e vocês estão de parabéns pelo que vem 

apresentando. 

Nós tivemos agora a Kelly, do Município de Canarana, hoje inclusive a 

parabenizei, fiz uma Moção de Aplausos para ela, terceira colocada no Máster Chefe Brasil, 

representando nosso Vale do Araguaia, teve a oportunidade de apresentar os frutos típicos da nossa 

região, boa parte do Brasil não conhecia o pequi, a culinária envolvendo o pequi, ela teve 

possibilidade de apresentar, ou seja, mostrou a cara do nosso Mato Grosso, e muita especial da 

região que eu represento, que é nosso Vale do Araguaia. 

Parabéns a todos vocês! 

Parabéns, Deputado Wilson Santos.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Deputado Wilson Santos. 

O SR. WILSON SANTOS – Presidente, quero agradecer o Deputado Dr. 

Eugênio, que já foi proprietário de pousada e sabe, já trabalhou com profissionais dessa natureza, a 

esposa do Deputado Elizeu Nascimento também gastrônoma formada no curso superior aqui em 

Cuiabá. São muitas pessoas, são muitas pessoas que passam de maneira invisível, que passam 
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despercebida e que são responsáveis pela geração de milhares e milhares de empregos neste 

Estado.  

Trabalhamos, suamos o corpo, transpiramos, e uma das poucas coisas que nos 

relaxam, nos dão prazer na vida, uma delas, é a comida.  

Todos nós apreciamos uma boa comida, só que para chegar uma boa comida, o 

prato a sua mesa, há um longo caminho a ser percorrido e muitos trabalhadores e trabalhadoras 

envolvidos nisso.  

Essa é uma categoria que durante muito tempo foi colocada no canto, excluída, foi 

tratada como uma atividade segundaria, as vezes até terciaria, mas já foi até objeto de um Prêmio 

Nobel, um americano, sociólogo, ao fazer um estudo sobre comida, sobre gastronomia, pesquisou 

aqui na Bahia, um trabalho feito por um bedel da faculdade de medicina da Bahia, que era um 

observador, um provador nato das comidas, dos quitutes baianos, e a partir desses quatro livros de 

Paulo Arcanjo, chegou-se, então, a um estudo mais aprofundado em nível mundial e o norte-

americano recebeu um Prêmio Nobel por um estudo nessa área da sociologia. 

Senhor Presidente, eu quero aqui em nome do meu gabinete, dos meus assessores, 

agradecer aqui ao Fábio, especialmente a você Fábio, e em seu nome eu quero cumprimentar todos 

e todas que se encontram aqui, alguns até vestidos a caráter, e dizer a vocês do nosso 

reconhecimento profundo. Os 24 Deputados reconhecem a importância dessa profissão. 

Aqui nós temos a esposa do Deputado Elizeu Nascimento, que é gastrônoma, a 

irmã da Deputada Janaina Riva, que é gastrônoma, então aqui dentro deste meio você se fazem 

presentes. 

Parabéns! Que esta lei, futuramente sancionada pelo Governador, possa servir 

como estímulo e como um parâmetro para impedir a exploração de alguns sobre esses profissionais 

e que vocês se coloquem como verdadeiros profissionais, com P maiúsculo, porque daqui para 

frente vocês terão uma legislação específica, que norteia e que será referência para essa atividade 

tão importante do gastrônomo, do cozinheiro profissional.  

Parabéns a todos vocês! 

Muito obrigado, Presidente. 

O Sr. Ulysses Moraes – Senhor Presidente, só para devolver a vista que eu tinha 

solicitado. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Ainda está para discutir o 

Deputado Elizeu Nascimento e depois Deputado Valdir Barranco.  

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhor Presidente, senhores Deputados TV e 

Rádio Assembleia. 

Senhor Presidente, na oportunidade cumprimento todos os gastrônomos aqui 

presentes em nome do Fábio, em nome da minha esposa Terezinha, que estava até agora há pouco 

aqui, formada também em gastronomia, que teve que ir por causa das crianças que têm que ir para 

escola, mas hoje é um dia histórico para essa categoria, como o Deputado Wilson Santos, autor do 

projeto, nos relatou, e Deputado Dr. Eugênio, que nos antecederam. 

Sabemos o quanto é importante esse reconhecimento profissional. 

Nós que viajamos o Estado de Mato Grosso inteiro, o Brasil, sabemos do 

potencial que é Mato Grosso no crescimento gastronômico. 

A nossa cultura... Temos o turismo aqui no Estado de Mato Grosso que a cada dia 

vem se expandindo, temos muitas áreas a explorar ainda no Estado de Mato Grosso de forma 

turística e com certeza a gastronomia local é fundamental para que nós possamos atrair a cada dia 

turista de outros Estados, de outros países. 
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Portanto hoje essa regulamentação do profissionalismo dos cozinheiros, das 

cozinheiras, dos gastrônomos, assim dizendo, é fundamental. 

Já tivemos algumas oportunidades, a participação, como foi em dezembro agora, 

que estivemos junto com o Presidente da Associação, Fábio, próximo ao São Gonçalo, próximo à 

Santa Casa, uma competição entre alunos da faculdade, mostrando o potencial de cada um, estive 

por dois dias, minha esposa estava também na banca participando e sabemos o quanto é importante 

esse incentivos, tanto que temos investimentos nessa área para que possamos no ano de 2022 

realizar eventos em Rondonópolis, em Várzea Grande, no segmento gastronômico no qual teremos 

um incentivo para que esses profissionais continuem sempre sonhando e buscando seu 

crescimento. 

Portanto, meu voto é favorável a esse projeto, ao projeto de criação da profissão 

de cozinheiro gastronômico. Com certeza isso será o divisor de águas para o crescimento e a 

valorização desses profissionais. 

Portanto, parabéns ao Presidente Fábio, a todos os gastrônomos aqui presentes, a 

sua diretoria e parabéns ao Deputado Wilson Santos.  

Contem com meu voto, contem com meu apoio a esse projeto de suma 

importância para a nossa categoria gastronômica.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Não tendo mais quem queira 

discutir, coloco em votação. Os deputados que aprovam permaneçam como estão, os contrários se 

manifeste. Dou por aprovado. Vai à 2ª discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 696/2021, de autoria do Deputado Max Russi, 

que altera a Lei 9.415, de 21 de julho de 2010, que “dispõe sobre a Fiscalização do Comércio 

Estadual de Sementes e Mudas e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de 

Agropecuária, Desenvolvimento Florestal e Agrário e de Regularização Fundiária. 

Em discussão. Não tendo quem queira discutir, coloco em votação. Os deputados 

que aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifeste. Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Agradeço o vereador Samuel, que está presente na Assembleia Legislativa, do 

Município de Pedra Preta. Obrigado pela presença. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 176/2021, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, dá-se o nome de “Deputado Silvio Fávero” a sede do fórum da Comarca de Lucas do Rio 

Verde, localizado no Município de Lucas do Rio Verde/MT. Parecer favorável a Comissão De 

Infraestrutura Urbana e de Transporte. 

Em discussão... 

Para discutir, o Deputado Wilson Santos.  

O SR. WILSO SANTOS - Senhor Presidente, eu tive o privilégio de ser vizinho 

de corredor do saudoso Deputado Sílvio Fávero, uma figura humana diferenciada, um homem 

extremamente voltado para a população mais humilde da sociedade, chegou a esta Casa com votos 

das classes C, D E do Município de Lucas do Rio Verde e daquela região circunvizinha, foi um 

campeão aqui de tribuna, de apresentação de projetos, alguém que chegou aqui de forma anônima, 

mas que em pouco tempo chamou atenção de toda mídia e também dos colegas Deputados, 

extremamente alegre, animado, pronto para qualquer coisa e  Sílvio Fávero, então, foi um dos que 

mais lutou pela construção do novo fórum, da nova sede do fórum da Comarca de Lucas do Rio 

Verde. 
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Nada mais justo do que este poder designar, denominar essa obra física com nome 

de um dos maiores advogados daquele município, de um Parlamentar atuante, ativo, inteligente, 

humano, um coração que não cabia nele. 

Então, eu quero aqui agradecer a Comissão de Infraestrutura que ofertou parecer 

favorável e aprovação do eterno Deputado Sílvio Fávero para sediar, para denominar, o prédio 

onde funcionará o fórum da Comarca de Lucas do Rio Verde. 

Muito obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Não tendo mais quem queira 

discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam permaneçam como estão, os contrários se 

manifeste. Dou por aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Agradeço a presença também da vereadora Rose, do Município Pedra Preta, a 

pedido do Deputado Thiago Silva e também o Deputado Delegado Claudinei, que pediu para 

cumprimentar o Samuel, que é da mesma cidade. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 38/2022, de autoria do Tribunal de Justiça, que 

altera a Lei nº 10.253, de 31 de dezembro de 2014, que institui o auxílio-saúde aos servidores 

ativos e inativos do Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso para atribuir competência ao 

Conselho da Magistratura do Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso para reajustar o valor 

do Auxílio-saúde. Parecer favorável da Comissão de Trabalho Administração Pública. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifeste. Abstenção Deputado Ulysses 

Moraes. Aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 864/2019, de autoria do Deputado Dr. João, 

que dispõe sobre a afixação de cartaz nos locais que menciona, informando sobre o risco de 

queimadas na área urbana, e dá outras providências. Parecer favorável da Comissão de 

Constituição Justiça e Redação, nos termos do Substitutivo Integral nº1. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifeste. Abstenção Deputado Ulysses 

Moraes. Aprovado. Vai ao Expediente. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 888/2019, de autoria do Deputado Valdir 

Barranco, que assegura aos alunos diabéticos o cardápio. Parecer contrário da comissão de 

Constituição Justiça e Redação. 

Em discussão...  

Para discutir, o Deputado Valdir Barranco.  

O SR. VALDIR BARRANCO - Presidente, antes de mais nada, eu quero dizer 

que o Deputado Wilson Santos citou algumas pessoas que são da área da gastronomia, citou a 

esposa do Deputado Elizeu Nascimento, a Jéssica, irmã da Deputada Janaina Riva, e eu quero citar 

também a filha do Presidente desta Casa, a filha do Deputado Max Russi, a Sofia, que também é da 

área da gastronomia. Dia desses, acho que nós vamos poder juntar todas essas pessoas especialistas 

em gastronomia para fazer um jantar aí para nós. 

 Quero, senhor Presidente, pedir a retirada, vista, desse meu projeto que está com 

parecer contrário, por gentileza.  

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - De nada, Deputado Valdir 

Barranco, vista concedida ao autor do projeto, o próprio Deputado Valdir Barranco. Vista 

concedida de cinco dias.  
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Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 990/2019, de autoria do Dr. Gimenez, que 

dispõe sobre a realização de exame de colonoscopia na rede pública de saúde do Estado de Mato 

Grosso. Com parecer favorável da Comissão de Constituição Justiça e Redação. 

Em discussão. Não havendo quem queira discutir, em votação. Os deputados que 

aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifeste. Aprovado. Vai ao Expediente.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 1103/2019, de autoria do Deputado Delegado 

Claudinei, que altera a redação do art. 47-L da lei 7.098 de 30 de dezembro de 1998 (ICMS), 

incluído pela Lei 10.978/2019 e alterado pela Lei 11.081/2010, redação dada pelo Substitutivo 

Integral. Com parecer favorável da Comissão de Constituição Justiça e Redação.  

Em discussão...  

O SR. VALMIR MORETTO - Presidente, Pela Ordem.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Pela Ordem, o Deputado 

Valmir Moretto. 

O SR. VALMIR MORETTO – Senhor Presidente, só para conferir o quórum, 

porque estou em dúvida sobre o nosso quórum. Gostaria que verificasse o nosso quórum.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Então, já vou pedir para Vossa 

Excelência para fazer a verificação de quórum já.  

O SR. VALMIR MORETTO – Aqui tem dois, três com o senhor. No Plenário 

estamos em três.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Nós estávamos em doze 

Deputados. Acabou de sair um colega Deputado e agora ficamos em doze Deputados.  

Então, não tem quórum suficiente para seguir a votação. Nós estávamos em treze 

Deputados, porque eu estava acompanhando todos os Parlamentares. Então, não tem quórum 

suficiente. Neste momento não tem.  

O SR. VALMIR MORETTO – Então, vou pedir o encerramento.  

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) – Então, declaro encerrada a 

presente Sessão e já ficam convocados todos os presentes Deputados para a próxima quarta-feira, 

às 09h. (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: Bloco Assembleia Forte: 

Dilmar Dal Bosco, Wilson Santos, Eduardo Botelho, Sebastião Rezende, Paulo Araújo, Dr. 

Gimenez, Nininho, Xuxu Dal Molin, Ulysses Moraes, Thiago Silva e Carlos Avallone. Bloco 

Resistência Democrática: Valdir Barranco, Janaina Riva, Professor Allan Kardec, João Batista do 

Sindspen, Delegado Claudinei e Lúdio Cabral. Bloco Parlamentares Unidos: Valmir Moretto, 

Gilberto Cattani, Dr. Eugênio Max Russi, Elizeu Nascimento e Faissal. DEIXOU DE 

PARTICIPAR O SENHOR DEPUTADO DR. JOÃO (CONFORME O MEMORANDO Nº 

23/2022.)  
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